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L’Algérie exprime sa profonde inquiétude face 
l’agression sioniste contre la bande de Ghaza

Palestine:

Mise en garde contre tout alignement 
international avec l’entité sioniste

Journée nationale de la diPlomatie :

Une politique étrangère dynamique et proactive

L’Algérie a exprimé sa 
“profonde” inquiétude 
face à l’escalade des 

agressions sionistes barbares contre 
la bande de Ghaza, qui ont coûté la 
vie à des dizaines de Palestiniens 
innocents, appelant la communauté 
internationale à intervenir 
immédiatement, à travers les instances 
internationales concernées, pour 
protéger le peuple palestinien contre 
la brutalité et la criminalité sionistes, 

a indiqué samedi un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger.
“L’Algérie suit avec une profonde 
inquiétude l’escalade des agressions 
sionistes barbares contre la bande 
de Ghaza, qui ont coûté la vie à des 
dizaines d’innocents enfants du 
peuple palestinien, tombés en martyrs 
face à l’entêtement de l’occupation 
sioniste dans sa politique d’oppression 
et de persécution imposée au vaillant 

peuple palestinien”, lit-on dans le 
communiqué.
L’Algérie “condamne vigoureusement 
ces politiques et pratiques 
contraires aux règles humaines les 

plus élémentaires et à la légalité 
internationale”, ajoute la même 
source.
L’Algérie “appelle à nouveau 
la communauté internationale 
à intervenir immédiatement, à 
travers les instances internationales 
concernées, pour protéger le peuple 
palestinien contre la brutalité et la 
criminalité, qui sont devenues la 
marque de fabrique de l’occupation 
sioniste des territoires palestiniens”, 

souligne le communiqué.
L’Algérie demeure convaincue que 
l’occupation coloniale sioniste est “au 
cœur du conflit arabo-israélien” et que 
“mettre fin aux affres et aux tragédies 
découlant de ce conflit passe, sans 
nul doute, par le respect des droits 
nationaux légitimes du peuple 
palestinien et l’établissement de son 
Etat indépendant sur les frontières de 
1967 avec El-Qods pour capitale”, 
conclut la même source.

Le Premier ministre 
palestinien, Mohamed 
Shtayyeh, a mis en garde, 

dimanche, contre  tout alignement 
international avec l’entité sioniste, 
soulignant qu’”une telle attitude 
est synonyme de caution des 
crimes sionistes contre le peuple 

palestinien”, a rapporté l’agence 
de presse Wafa.
Dans un entretien téléphonique 
avec le ministre britannique 
des Affaires étrangères, James 
Cleverly,  M. Shtayyeh a ajouté 
que “le soutien des sionistes 
encourage ces derniers à aller de 

l’avant dans leur sauvagerie contre 
les Palestiniens”, estimant que 
“les derniers évènements doivent 
inciter normalement le monde  à 
contraindre l’entité sioniste à 
mettre un terme à sa politique 
agressive”.
Il a affirmé, à ce sujet, que 

“les Palestiniens ne font que se 
défendre et ils sont désormais unis 
que ce soit à Ghaza, en Cisjordanie 
et partout dans le monde”.
M. Shtayyeh a, en outre, souligné 
que “l’entité sioniste porte 
l’entière responsabilité de ce qui 
se passe, tant que c’est elle qui a 

incité en premier à la violence et 
à la haine”.
Le Premier ministre palestinien 
a rappelé que “les autorités 
palestiniennes ont depuis 
toujours mis en garde contre les 
répercussions des violations des 
sionistes contre les Palestiniens”.

La diplomatie algérienne, 
qui célèbre sa Journée 
nationale le 8 octobre, date 

de l’adhésion de l’Algérie aux 
Nations unies en 1962, continue, 
sous la conduite du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à jouer un rôle 
déterminant pour un monde où 
règnent paix, stabilité, sécurité 
et développement global sur la 
base d’une série de principes qui 
constituent la doctrine du pays.
Célébré le 8 octobre de chaque 
année, cet événement coïncide 
avec le jour où le premier président 
de l’Algérie indépendante, Ahmed 
Ben Bella, avait hissé le drapeau 
algérien au siège des Nations unies 
à New York, en 1962.
La diplomatie algérienne s’est 
distinguée à travers l’Histoire par 
la constance de ses positions et la 
performance de ses actions, ce qui 
lui a conféré un rôle de premier 
rang dans la résolution des crises 
et conflits.
En ce sens, la Journée nationale 
de la diplomatie coïncide avec 
une conjoncture internationale 
marquée par une instabilité dans 
les pays du voisinage, mais aussi 
par des tensions internationales. 
Grâce à ses diplomates chevronnés, 
l’Algérie a réussi à mener les 
bons offices et régler des crises et 
conflits au niveau continental, tout 

en restant fidèle à ses principes et 
à sa ligne de conduite, à savoir la 
constance de ses positions et son 
refus catégorique de l’immixtion 
dans les affaires internes des pays.
Et c’est ainsi que les efforts 
de l’Algérie dans le règlement 
notamment des crises malienne 
et libyenne ont été à maintes 
reprises salués par la communauté 
internationale. Au Mali par 
exemple, l’Algérie, qui joue le 
rôle de chef de file de la médiation 
internationale, ne cesse d’appeler à 
l’accélération de la mise en œuvre 
de l’Accord pour la paix et la 
réconciliation, issu du processus 
d’Alger (conclu en 2015).
Ou en Libye voisine, où la 
diplomatie algérienne a, maintes 
fois, réitéré sa position en faveur 
d’un règlement politique de la crise 
dans ce pays, à travers un dialogue 
libyo-libyen et son refus de toute 
ingérence étrangère.
D’autres acquis sont également 
à mettre à l’actif de la diplomatie 
algérienne, consistant, entre autres, 
en l’accord historique de 1975 sur 
le différend territorial entre l’Irak 

et l’Iran, la libération des otages 
américains en 1981 ainsi que 
l’accord de paix entre l’Ethiopie et 
l’Erythrée en 2000.
Autant de succès diplomatiques 
pour Alger qui continue aussi 
à défendre les causes justes et 
soutenir l’indépendance des pays 
colonisés, en tête desquels figurent 
le Sahara occidental et la Palestine.
Une diplomatie orientée en priorité 
vers l’Afrique
La célébration de la Journée 
nationale de la diplomatie est, 
par ailleurs, l’occasion de passer 
en revue les acquis réalisés 
notamment sous la conduite du 
président Tebboune qui a fait de la 
diplomatie algérienne son cheval 
de bataille dès son investiture à la 
magistrature suprême en 2019.
Depuis, la diplomatie algérienne 
connaît une dynamique importante 
et enregistre de nombreuses 
réalisations. La dernière en 
date, l’élection, fin septembre à 
Vienne, de l’Algérie à l’unanimité 
par la 67e conférence générale 
de l’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA) en 
tant que membre au Conseil des 
gouverneurs de l’agence pour la 
période 2023-2025, après avoir 
bénéficié du soutien du groupe 
africain des délégués permanents 
auprès des organisations 
internationales à Vienne.

Cette élection vient s’ajouter 
aux réalisations antérieures de 
l’Algérie nouvelle, notamment son 
élection en tant que membre au 
Conseil des droits de l’Homme et 
membre non-permanent au Conseil 
de sécurité des Nations unies.
Dans ce contexte, le président de la 
République a, maintes fois, affiché 
son attachement à mobiliser la 
diplomatie algérienne dans la 
défense des causes, intérêts et 
priorités de l’Afrique, notamment 
à l’occasion du prochain mandat 
de l’Algérie au Conseil de sécurité, 
un mandat que M. Tebboune s’est 
engagé à consacrer au continent 
africain et d’en faire un porte-voix 
de solidarité, de coopération et 
d’entraide entre les pays et peuples 
africains.
D’ailleurs, l’Algérie s’efforce déjà 
de trouver une solution politique à 
la crise au Niger à travers l’initiative 
proposée fin août par le chef de 
l’Etat, suivie par l’acceptation 
des autorités nigériennes de la 
médiation d’Alger.
Cette démarche vient s’ajouter à 
la médiation devant être engagée 
par l’Algérie pour contribuer aux 
efforts visant une solution pacifique 
à la crise en Ukraine, garantissant 
le respect des principes stipulés 
par la Charte des Nations unies et 
tenant compte des préoccupations 
sécuritaires des parties concernées.

L’Algérie est aussi un des Etats 
membres du Comité africain de 
haut niveau chargé du suivi de la 
mise en œuvre de l’accord de paix 
revitalisé, pour mettre fin au conflit 
au Soudan du Sud.
Outre les crises politiques 
et les conflits armés, le fléau 
du terrorisme demeure une 
préoccupation majeure pour 
l’Algérie et le principal défi pour 
la paix et la sécurité sur l’ensemble 
du continent africain, notamment 
dans la région du Sahel. Ainsi, 
la lutte contre ce phénomène 
figure parmi les approches du 
président Tebboune en sa qualité 
de coordonnateur de l’Union 
africaine (UA) sur la prévention 
et la lutte contre le terrorisme et 
l’extrémisme violent.
La diplomatie a toujours été pour 
l’Algérie, l’instrument qui lui a 
permis de se manifester sur le plan 
international et de faire entendre 
sa voix. Fidèle à ses principes 
et constante dans ses positions, 
l’Algérie n’a jamais dévié de sa 
ligne doctrinale qui consiste à 
mettre au service des pays encore 
sous le joug colonial et des causes 
justes, son expérience, son savoir-
faire et ses moyens pour rétablir la 
paix et la stabilité et leur permettre 
d’arracher leur indépendance.
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Lancement d’une application pour faciliter l’accès 
à la propriété des logements AADL

santé :
Plus de 19.000 professionnels et techniciens administratifs 

bénéficient de sessions de formation

Formation de plus 
de 141.000 bénéficiaires 
de l’allocation chômage 

jusqu’en août dernier

Introduction de l’anglais technique 
dans les programmes de formation 

professionnelle

Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, a 
annoncé jeudi depuis 

Alger, le lancement, à partir du 
1er novembre prochain, d’une 
application électronique pour 
faciliter l’accès à la propriété 
aux bénéficiaires des logements 
AADL.
Cette annonce a été faite lors de 
la visite effectuée par le Premier 
ministre, à une exposition du 
secteur de l’habitat, organisée en 
marge des travaux de l’Assemblée 
générale (AG) extraordinaire 
de l’Institution panafricaine de 
financement de l’immobilier 
(Shelter-Afrique), où l’Agence 
a présenté un exposé sur cette 
application pour la numérisation 

et la facilitation de l’accès à la 
propriété du logement AADL aux 
bénéficiaires.
Le Premier ministre a insisté sur 
le lancement de cette application 
le 1er novembre prochain à 
l’occasion de la célébration par 
l’Algérie du 69e anniversaire du 
déclenchement de la glorieuse 
guerre de libération.
Dans son exposé, le directeur 
général de l’AADL, Fayçal 

Zitouni, a faitsavoir que 92% 
des souscripteurs AADL 2 dont 
le nombre est de 563.609, seront 
logés d’ici fin 2023.
Selon le même responsable, 
98% des décisions d’affectation 
du programme AADL 2013 
ont été attribuées, rappelant le 
lancement de la réalisation de 
16.857 logements destinés aux 
souscripteurs dont les recours ont 
été acceptés.
Lors du passage du Premier 
ministre au niveau de son 
stand, l’Entreprise nationale de 
promotion immobilière (ENPI) 
a annoncé le lancement, avant 
la fin de l’année en cours, de 
deux mégaprojets à Alger et à 
Oran dans la formule Logement 

promotionnel libre (LPL), avec la 
construction de bâtiments de 25 à 
30 étages.
Au stand de la Société Nationale 
d’Assurance (SAA), le Premier 
ministre a appelé à promouvoir 
davantage l’assurance 
immobilière, notamment des 
logements, sachant que la police 
d’assurance d’une année coûte 
entre 3000 et 5000 DA seulement, 
offrant ainsi une occasion aux 
propriétaires de logements 
de bénéficier des indemnités 
en cas de vol, incendie ou de 
catastrophes naturelles.
Il a également mis en avant le 
rôle des bureaux d’études et des 
laboratoires spécialisés dans le 
domaine du bâtiment, les invitant 

à exporter leurs services aux pays 
africains et autres.
M.Benabderrahmane était 
accompagné du ministre de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek Belaribi, 
du ministre des Finances, 
Laaziz Faid, du ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Tayeb Zitouni 
et du ministre des Travaux 
publics et des Infrastructures de 
base, Lakhdar Rekhroukh, en 
sus du président de l’Assemblée 
générale de l’Institution “Shelter-
Afrique”, Ahmed Musa Dangiwa, 
et de la présidente du Conseil 
d’administration de ladite 
institution, Chii Akporji.

Plus de 19.000 professionnels 
et techniciens 
administratifs du secteur de 

la santé bénéficieront de sessions 
de formation qui s’étalent jusqu’à 
la fin de l’année en cours et seront 
“systématiquement” renouvelées 
début 2024, a indiqué dimanche 
un communiqué du ministère de 
la Santé.
“Ces formations s’inscrivent dans 
le cadre de la mise en œuvre de la 
convention de coopération et de 
partenariat, conclue le 25 octobre 

2022, entre le ministère de la 
Santé et celui de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
visant à développer les 
qualifications professionnelles 
et à renforcer les compétences 
des personnels du secteur de la 
santé à travers un programme à 
mettre en œuvre au niveau local”, 
précise le communiqué.
Les deux ministères ont entamé 
la mise en œuvre des clauses 
de cette convention, à travers 
la signature “d’une instruction 

interministérielle définissant les 
modalités pratiques d’application 
du contenu de ladite convention 
et un travail collaboratif entre les 
établissements du secteur de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels et de ceux relevant 
de la santé”, ajoute la même 
source.
Par ailleurs, les programmes 
de formation ont été conçus et 
élaborés par des experts et des 
enseignants spécialisés dans les 
métiers proposés à la formation. 

Ces programmes seront validés 
au cours des prochaines 
sessions de formation prévues 
en octobre en cours, dans des 
domaines liés aux techniques de 
nettoyage en milieu hospitalier, 
à la préservation de l’hygiène 

et de la santé, à la maintenance 
du matériel biomédical, à la 
cuisine et à la restauration 
hospitalières, à l’accueil dans 
les établissements de santé et au 
secrétariat administratif, ainsi 
qu’à l’utilisation des logiciels 
bureautiques.
Pour ce faire, note le communiqué, 
“les ressources financières 
nécessaires ont été allouées 
pour couvrir les coûts liés à la 
mise en œuvre des clauses de la 
convention”.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb, a 

affirmé, samedi à Alger, que plus 
de 141.000 personnes concernées 
par l’allocation chômage ont 
bénéficié de la formation 
professionnelle jusqu’en août 
dernier, dans le but d’augmenter 
le taux d’employabilité chez 
cette catégorie.
Lors d’une conférence de presse 
sur l’évaluation des opérations de 
recrutement dans divers secteurs, 
organisée par le ministère de la 
Communication, M. Bentaleb a 
précisé que “141.345 bénéficiaires 
de l’allocation Chômage ont été 
formés jusqu’en août dernier, 
dont 83.632 ont déjà obtenu leur 
diplôme, et ce dans le cadre de 
l’amélioration de l’employabilité 
et de l’accompagnement des 
bénéficiaires de l’allocation 
chômage”.
Le ministre a rappelé que le 
nombre de bénéficiaires de 

l’allocation dépassait les deux 
(2) millions, ajoutant que plus de 
26.000 avaient été placés dans 
des postes permanents.
Concernant le dispositif d’aide 
à l’insertion professionnelle, il 
a souligné que plus de 500.000 
bénéficiaires dudit dispositif 
avaient été insérés dans des postes 
permanents, notamment au sein 
d’entreprises et administrations 
publiques jusqu’en septembre 
2023, ajoutant qu’ils bénéficiaient 
également de diverses prestations 
de la sécurité sociale, à l’instar de 
la retraite.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi, a annoncé, dimanche 
depuis le Centre de Recherche 
Scientifique et Technique sur les 
Régions Arides (CRSTRA) de 
Biskra, l’introduction de l’anglais 
technique dans les programmes de 
formation professionnelle.
Le ministre, qui présidait par 
visioconférence la cérémonie 
officielle de rentrée de la session 
d’octobre 2023 du secteur, a 
précisé que l’introduction de 
la langue anglaise avait pour 
objectif d’améliorer le niveau et 
les compétences des stagiaires, 
et de préparer la main-d’œuvre 
algérienne aux besoins des 
entreprises étrangères investissant 
dans le pays.
M. Merabi, accompagné du 
président du Conseil supérieur de la 
jeunesse (CSJ), Mustapha Hidaoui, 
et des autorités locales, a souligné 
que dans le cadre de cet effort, un 
guide technique et pédagogique 
en anglais technique pour les 
apprenants des différentes filières 
professionnelles a été préparé pour 
80 % des spécialités dispensées.

Le ministre a ajouté qu’une cellule 
nationale a été créée pour soutenir 
l’enseignement progressif de 
l’anglais au profit des enseignants 
et des stagiaires du secteur selon 
un calendrier qui sera préparé à 
cet effet et qui sera soutenu par des 
cellules de coordination au niveau 
des wilayas.
Il a souligné que le plan du secteur, 
qui s’inscrit dans le cadre de la 
politique du gouvernement visant 
à réaliser le décollage économique, 
repose sur trois axes principaux, à 
savoir l’amélioration de la qualité 
de la formation, la promotion 
de l’enseignement professionnel 
et l’adaptation des formations à 
l’environnement économique, 
outre la numérisation du secteur, 
en particulier des aspects 
pédagogiques, administratifs et 
financiers.
Le ministre a également salué les 
efforts déployés dans le cadre de 
la préparation de la rentrée de la 
formation professionnelle, une 
rentrée qu’il a qualifiée de “rentrée 
numérique par excellence” au 
regard des indicateurs fournis par 
les directions de wilayas du secteur 
via la plateforme numérique.

Lors de la présentation de la 
nouvelle rentrée du secteur, 
il a révélé que les offres de 
formation s’élèvent, au cours de 
cette session, à plus de 415.000 
places pédagogiques au niveau 
national, soit une augmentation 
de 20 % par rapport à la session 
de septembre 2022, où les filières 
industrielles arrivaient en tête des 
offres de formation, avec près de 
20 %, suivies des filières liées à 
la restauration, à l’hôtellerie et 
au tourisme avec plus de 14 % de 
l’offre totale de formation.
Le ministre de la Formation et de 
l’enseignement professionnels, 
arrivé samedi dans la wilaya 
de Biskra pour une visite de 
travail, a eu à inspecter plusieurs 
structures de son secteur où il 
a été notamment informé de la 
réalité de l’apprentissage dans les 
établissements de formation.
M. Merabi devait poursuivre sa 
visite en présidant des cérémonies 
de signature de conventions de 
partenariat entre la direction 
de wilaya de la formation et de 
l’enseignement professionnels et 
des opérateurs économiques.
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ColleCtiVités loCales :

Insertion d’environ 300.000 agents dans 
des postes permanents depuis 2020

L’enseignement du programme national dans les écoles 
privées relève du respect des lois de la République

eValuation de l’oPération de reCrutement dans diFFérents seCteurs :

La conférence se veut l’occasion de fournir les chiffres réels

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

Brahim Merad a affirmé, samedi à 
Alger, que l’opération d’insertion 
des employés dans le secteur des 
collectivités locales avait touché près 
de 300.000 agents à travers le pays 
depuis 2020, en plus des postes de 
travail créés dans les dix nouvelles 
wilayas.
Dans son intervention lors de la 
conférence de presse organisée par 

le ministère de la Communication 
sur “l’évaluation de l’opération de 
recrutement dans divers secteurs”, 
M. Merad a indiqué que l’opération 
d’insertion des travailleurs dans des 
postes permanents dans le secteur des 
collectivités locales avait concerné 
“environ 300.000 agents entre 2020 
et 2023, tandis que la création des 
dix nouvelles wilayas a permis 
d’assurer 1.400 postes” en soutien à 
la ressource humaine.
Il s’agit, a-t-il dit, de 129.696 agents 

dans le cadre des dispositifs d’aide à 
l’insertion professionnelle (DAIP), 
et 148.515 agents dans le cadre 
du dispositif d’activité d’insertion 
sociale (DAIS).
Dans le même sens, les services de 
Sûreté nationale ont été renforcés par 
6.700 postes de travail pour les agents 
de police et assimilés, alors que les 
services de la Protection civile ont 
bénéficié de 4.400 postes, selon le 
ministre qui a souligné la nécessité 
de créer un environnement propice 

pour encourager l’entrepreneuriat 
et l’investissement à travers les 
communes et les wilayas afin de 
créer des emplois dans différentes 
spécialités.
A cet égard, le ministre de l’Intérieur 
a déclaré que le développement 
soutenu par des programmes au 
niveau local et régional constituait un 
catalyseur direct pour l’emploi.
A ce propos, M. Merad a affirmé 
que toutes les politiques publiques 
nationales avaient pour référence 

le citoyen, ajoutant que malgré les 
conditions géostratégiques difficiles 
de la période, l’Etat avait continué à 
honorer ses engagements, notamment 
dans les domaines visant à garantir 
une vie décente pour le citoyen en 
œuvrant à lui assurer le logement 
et le raccordement aux différents 
réseaux mais aussi à éliminer le 
phénomène du chômage, l’une des 
principales priorités du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed, 

a affirmé, samedi à Alger, que 
l’enseignement du programme 
national dans les écoles privées 
relevait du respect des lois de la 
République et ne ciblait aucune 
langue étrangère.
Répondant à un journaliste, lors 
d’une conférence organisée par 
le ministère de la Communication 
sur l’évaluation des opérations 
de recrutement dans différents 
secteurs, M. Belaabed a mis 
en avant “la forte volonté de 
l’Etat dans l’accompagnement 
et le soutien aux établissements 

scolaires privés (au nombre 
de 680), en leur accordant 
l’agrément pour enseigner aux 
élèves le programme national 
conformément aux lois de 
la République, qui exigent 
l’enseignement exclusif de ce 
programme”.
Il a, en outre, indiqué que le 
programme national “reflète 
les éléments constitutifs de 
l’identité nationale et les 
valeurs et l’histoire de la 
société”. “Nous appliquons la 
loi et nous ne ciblons aucune 
langue étrangère ou système 
d’enseignement. Au contraire, 
nous cherchons à promouvoir 

les langues étrangères”, qui 
sont “un acquis pour le système 
éducatif national”, a-t-il 
soutenu.
Dans son intervention lors de la 
conférence, le ministre a rappelé 
“les décisions historiques et 
exceptionnelles prises par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en faveur de la promotion de 
l’Ecole, lesquelles ont permis de 
relever le niveau d’encadrement 
humain”, citant à titre d’exemple 
“le recrutement de plus de 
9.000 enseignants d’anglais 
dans le cycle primaire et de 
12.877 enseignants d’éducation 

physique et sportive”.
M. Belaabed a également 
présenté un exposé détaillé 
sur les récentes opérations de 

recrutement dans le secteur, 
rappelant “l’embauche de plus 
de 240.000 employés (personnels 
enseignant et administratif)”.

Le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Laagab a affirmé que 

la conférence dont il a présidé 
l’ouverture, samedi à Alger, 
autour du thème “Evaluation 
de l’opération de recrutement 
dans différents secteurs”, se veut 
l’occasion pour les ministres des 
secteurs concernés, de fournir les 
véritables chiffres sur l’emploi dans 
le pays.
Le ministre a indiqué, à ce propos, 
que l’Algérie, sous la conduite du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, “a fourni 
des efforts importants” dans le 
domaine de l’emploi, estimant que 
ces efforts “sont malheureusement 
peu connus”.
Il  souligné dans le même contexte 
que l’Algérie avait réalisé ces 
résultats “dans un contexte mondial 
et régional tendu, notamment entre 
2020 et 2023, où la pandémie de 
COVID-19 s’est propagée, sans 
oublier la crise en Ukraine et les 
fluctuations du marché de changes”.
De son côté, le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 
Brahim Merad, s’est félicité de 
cette initiative “interactive” qui 
devra “consolider le droit du 
citoyen à l’information”, rappelant 

que toutes les politiques publiques 
nationales ont placé le citoyen au 
cœur de leurs priorités.
Selon M. Merad, en dépit “des 
circonstances géostratégiques 
difficiles”, l’Etat a poursuivi la 
concrétisation de ses engagements 
sociaux, notamment dans 
les domaines qui devront 
garantir la vie digne du 
citoyen, comme le logement, 
la santé et l’encouragement de 
l’entrepreuneuriat en vue d’assurer 
les postes d’emploi.
A cette occasion, M. Merad a 
présenté le bilan de son secteur en 
matière d’emploi, faisant savoir 
que depuis 2020, près de 300.000 
agents ont été intégrés dans des 
postes permanents dans le secteur 

des collectivités locales, en sus 
des postes d’emploi crées dans les 
nouvelles wilayas.
Quant au ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité sociale, 
Fayçal Bentaleb, il a focalisé dans 
son intervention sur les efforts 
accomplis par l’Etat, en vue 
d’améliorer le pouvoir d’achat 
des travailleurs, des retraités et 
des demandeurs d’emploi, ce qui 
a permis l’intégration de plus 
d’un demi million de bénéficiaires 
du dispositif d’aide à l’insertion 
professionnelle (DAIP) dans des 
postes permanents au sein des 
entreprises et administrations 
publiques jusqu’au 13 septembre 
2023, ainsi que l’enregistrement de 
plus de 8 millions ayant bénéficié 

d’augmentations des salaires, des 
pensions et d’allocations de retraite, 
ainsi que d’allocations chômage.
Par ailleurs, le ministre a rappelé 
que les salaires ont connu quatre (4) 
augmentations successives durant 
la période 2020-2023, portant le 
nombre total de bénéficiaires à 2,8 
millions, soit une augmentation 
salariale de 47%”, tandis que 
l’augmentation des allocations et 
pensions de retraite a touché 3,8 
millions de bénéficiaires.
De son côté, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, Kamel 
Baddari, a précisé que son secteur 
a réalisé “un saut sans précédent” 
en matière d’emploi, notamment 
pour les titulaires de diplômes 
de magistère et de doctorat non 
salariés”, rappelant le recrutement 
de 8.000 personnes de cette 
catégorie”.
M.Baddari a cité, en outre, “le 
recrutement de 1.904 enseignants 
parmi les assistants hospitaliers 
et 793 enseignants durant les 
mois d’octobre et de novembre”, 
soulignant que le secteur a connu 
depuis 2020 le recrutement de 
33.000 enseignants au rang de 
professeur”.
Le ministre a affirmé que l’université 
s’était engagée dans l’enjeu de 

contribuer au développement, en 
érigeant le diplômé universitaire 
en créateur de postes d’emploi, 
à travers la création de start-up, 
ajoutant que l’opération a enregistré 
dans sa 1ère étape, “ plus de 270 
projets innovants aptes à être agréés 
comme start-up, avec pour objectif 
d’atteindre 700 start-up vers la fin 
de l’année en cours, tandis que le 
reste des projets est orienté vers 
la création de micro-entreprises 
économiques”.
Pour sa part, le ministre de 
l’Education nationale, Abdelhakim 
Belaabed a rappelé “les décisions 
historiques et exceptionnelles prises 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en faveur de la promotion de 
l’Ecole, lesquelles ont permis de 
relever le niveau d’encadrement 
humain”, citant à titre d’exemple 
“le recrutement de plus de 9.000 
enseignants d’anglais dans le cycle 
primaire et de 12.877 enseignants 
d’éducation physique et sportive”.
M.Belaabed a également présenté 
un exposé détaillé sur les récentes 
opérations de recrutement dans 
le secteur, rappelant “l’embauche 
de plus de 240.000 employés 
(personnels enseignant et 
administratif)”.
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Coup d’envoi du Salon international de l’immobilier, 
du bâtiment, de l’habitat et des travaux publics

L’Algérie deuxième en Afrique en termes de startups en activité

Constantine :
Tenue de la 6ème édition du Salon 

International Bâti-Est-Expo en octobre

Constantine :
Lancement prochain 
de la production de 

bio-puces pour la culture 
cellulaire intelligente

L’Algérie occupe la 
deuxième place en 
Afrique en termes 

de startups en activité, selon 
le dernier classement du site 
Startup Ranking, spécialisé dans 
le classement des startups dans 
le monde, indique dimanche un 
communiqué de l’accélérateur 
public de startups Algeria 
Venture.

Selon le classement de Startup 
Ranking, l’Algérie occupe la 
deuxième place en Afrique en 
termes de startups en activité, 
après le Nigeria et juste avant 
l’Egypte et l’Afrique du Sud, 
précise la même source.
Au niveau mondial, les Etats-
Unis d’Amérique arrivent 
en tête du classement devant 
l’Inde, la Grande-Bretagne, le 

Canada, l’Australie, l’Indonésie, 
l’Allemagne, la France, 
l’Espagne, le Brésil et Singapour. 
Le classement du site Startup 
Ranking recense les startups au 
niveau mondial par écosystème, 
en fonction de leurs activités, de 
leurs domaines de spécialisation 
et des données liées aux services 
qu’elles offrent, selon Algeria 
Venture.

La Sixième édition du 
Salon International 
de l’Immobilier, du 

Bâtiment et des Travaux Publics 
de l’Est Algérien “Bâti-Est-
Expo” se tiendra du 18 au 21 
octobre en cours au complexe 
culturel Ahmed Bey/ Zénith, 
à Constantine, ont indiqué les 
organisateurs, samedi, dans un 
communiqué. 
Cet évènement économique 
professionnel, auquel devrait 
prendre part plus de 150 
entreprises algériennes et 
étrangères, a pour objectif 
“de mettre en relation directe 
les professionnels de divers 
créneaux complémentaires 
(dans le secteur du BTP) 
pour des relations d’affaires, 
de partenariat productif et 
d’investissement créateur de 
richesse et de valeur ajoutée pour 
l’économie algérienne”, selon 
les organisateurs.
Ce salon, qui sera organisé 
par l’entreprise “Sunflower 
Communication”, en 
collaboration avec la Chambre 
de Commerce et d’Industrie 
(CCI Rhume) de Constantine 
et l’Association Nationale 
des Exportateurs Algériens 
(ANEXAL), “représente, 
depuis son lancement en 2018, 
un carrefour incontournable 
et un rendez-vous annuel pour 
les professionnels de divers 
créneaux complémentaires visant 
à développer et à moderniser 
le secteur du BTP en Algérie à 
travers l’échange d’expériences 
et des rencontres professionnelles 
(B to B) porteuses, est-il précisé 

dans le communiqué.   
Le Bâti-Est-Expo devra 
enregistrer dans sa sixième 
édition “la présence en force 
d’entreprises étrangères 
représentant plusieurs pays 
asiatiques, européens et 
africains dans l’objectif de 
contribuer activement à l’essor 
du développement des relations 
économiques et de partenariat 
international qui constituent un 
élément-clé dans la croissance 
et les objectifs escomptés”, 
souligne le communiqué.
Le volet de l’exportation de 
matériaux de construction 
et autres produits et services 
algériens vers les pays africains 
notamment sera au cœur de 
cette édition précisent les 
organisateurs ajoutant que “plus 
d’une trentaine d’ambassades et 
de représentations économiques 
et commerciales de pays 
africains agréés en Algérie 
seront présentes au salon afin 
d’explorer les opportunités, voies 
et moyens de faciliter l’accès des 

produits et services algériens 
vers ces pays, dans le cadre 
de conventions de partenariat 
et d’échange commercial, à la 
faveur notamment des mesures 
incitatives contenues dans les 
accords de la zone de libre 
échange continentale africaine 
(ZLECAF)”.
Les universités et autres centres 
de formation spécialisés, ainsi 
que les start-up marqueront 
aussi leur présence au salon 
Bâti-Est-Expo, à travers des 
espaces d’exposition qui leur 
seront accordés gratuitement 
dans la visée de faciliter et de 
motiver leur apport indéniable 
au développement économique 
national, fait savoir le 
communiqué.
Aussi, un programme de 
conférences-débat thématiques 
est au menu de ce salon, afin 
d’explorer les nouveautés 
techniques et technologique 
à même de moderniser et 
d’accélérer la croissance des 
secteurs concernés.

La production de bio-puces 
pour la culture cellulaire 
intelligente démarrera 

“prochainement”, a indiqué le 
directeur du centre de recherche 
en biotechnologie de la wilaya, 
Amar Azioune.
Dans une déclaration à la 
presse en marge des travaux du 
1er colloque international sur 
“la valorisation des résultats 
des recherches scientifiques 
en biotechnologie par les 
bioindustries”, organisé 
récemment, le même responsable 
a précisé que ce projet “premier 
du genre à l’échelle nationale a 
mobilisé un soutien financier 
du ministère de tutelle de 440 
millions DA pour mettre en 
place la plateforme et les moyens 
nécessaires à sa concrétisation”, 
faisant état du lancement 
prochain de la production des 
biopuces qui aident à améliorer 
la santé de l’homme, prévenir 
certaines maladies et améliorer 
la réaction des cellules aux 
médicaments.
Le même cadre a indiqué avoir 
travaillé depuis 2014 à former 
les étudiants en biotechnologie 
au génie biologique inspiré de 
l’électronique moléculaire pour 
l’appliquer au traitement des 
cellules par les biopuces.
Ces biopuces permettent de 
réaliser 80 % d’économie du 
coût d’acquisition de l’étranger 

des biomatériaux, a ajouté le 
même cadre mettant l’accent 
sur la nécessité de maitriser 
les nouvelles technologies 
et améliorer la visibilité de 
l’Algérie dans le domaine de la 
recherche. Il a également appelé à 
améliorer le climat favorable aux 
innovations en biotechnologie 
pour faire du pays un pôle des 
bioindustries.
Les recommandations du 
colloque, tenu à l’université 
frères Mentouri Constantine-1, 
ont insisté sur la communication 
entre les secteurs de l’industrie 
et de l’enseignement supérieur 
pour réduire l’écart qui les sépare 
et valoriser économiquement 
les innovations universitaires, 
a indiqué le président de la 
rencontre, Noureddine Kacem 
Chaouch.
De son côté, le doyen de la 
faculté des sciences de la nature 
et de la vie, Dr. Laïd Dehimat, 
a indiqué que le colloque a 
donné lieu à la présentation de 
communications sur la sécurité 
alimentaire, la santé et les 
industries paramédicales par 
150 chercheurs d’universités 
d’Algérie, de Turquie, de Suède, 
de France et de Belgique.

Une centaine d’exposants, 
algériens et étrangers, 
prennent part au 20e Salon 

international de l’immobilier, 
du bâtiment, de l’habitat et des 
travaux publics “Batiwest 2023”, 
ouvert dimanche au Centre des 
conventions d’Oran Mohamed-
Benahmed (CCO).    
Le Salon réunira, cinq jours 
durant, des sociétés nationales 
et étrangères, notamment de 

Pologne (invité d’honneur), 
d’Espagne, Chine et Turquie, 
outre des établissements 
bancaires spécialisés dans 
le domaine de l’habitat, des 

établissements relevant du 
secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnels et 
des représentants du Conseil du 
renouveau économique algérien 
(Crea).
Le commissaire du Salon, 
Zobeir Ouali, a souligné dans 
une déclaration à la presse que 
cette manifestation économique 
constitue un espace de rencontres, 
d’échange d’expériences entre 

différents professionnels dans 
le secteur de l’immobilier et de 
l’habitat, et une opportunité pour 
tisser des relations de partenariat 
avec des sociétés étrangères 
participantes.
Plus de 40% des exposants sont 
des sociétés nouvellement créées, 
spécialisées dans la production 
de matériaux de construction, qui 
ambitionnent de commercialiser 
leurs produits dans l’Ouest et le 

Sud-ouest du pays, a-t-on indiqué.
Il est prévu, en marge de ce Salon, 
devenu une tradition annuelle 
à Oran, la tenue de réunions 
bilatérales entre des opérateurs 
économiques algériens et leurs 
homologues de Pologne, en vue 
d’encourager le partenariat, et 
l’animation de conférences sur les 
secteurs du bâtiment, de l’habitat 
et des énergies renouvelables en 
Algérie.
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annaBa /  semaine nationale du saint Coran

Le ministre des affaires religieuses et des wakfs, Youssef 
Belmehdi donne le coup d’envoi  de la 25ème édition 

annaBa / Formation et enseiGnement ProFessionnels

Coup d'envoi de la rentrée professionnelle
 - session de octobre  2023

La wilaya  d'Annaba a 
abrité, hier,  les activités 
de la Semaine nationale 

du Saint Coran dans sa 25ème 
édition, organisée par le ministère 
des Affaires religieuses et des 
wakfs, sous le haut patronage 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune. Le coup 
d’envoi de la manifestation a 
été donné a partir  du  Théâtre 
régional Azzedine Medjoubi, 
en  présence du ministre des 
Affaires religieuses et des wakfs, 
Youssef Belmehdi, du directeur 
des Affaires religieuses et des 
wakfs  d'Annaba, Abderrahmane 

Labadi,  et le wali d’annaba, 
Abdelkader Djellaoui, qui a 
présenté une allocution en cette 
circonstance. Au programme, il 
est prévu des concours coraniques 
nationaux dans six branches et 
un forum scientifique national 
intitulé « Le Saint Coran et la 
protection de la famille et de la 
société. Cette édition a accueilli 
également environ 400 invités 
issus de plusieurs wilayas, dont 
60 candidats et 200 cheikhs de la 
zawiya, en plus des savants, des 
conférenciers et des secrétaires 
des conseils scientifiques, des 
directeurs des affaires religieuses 
des wilayas  avoisinantes, des 

cadres du ministère des affaires 
religieuses et de l'administration 
centrale, en sus des employés 
qui superviseront les différentes 
activités de la manifestation, 
du comité de jugement du 
concours de mémorisation, de 
récitation et d'interprétation du 
Saint Coran. Abdel Rahman Al 
Abadi a  déclaré  qu’Annaba 
est considérée comme un État 
central et pivot doté de multiples 
structures, c'est pourquoi elle a 
été choisie pour accueillir une 
nouvelle édition de la Semaine 
nationale du Saint Coran, après le 
succès de la dix-neuvième édition 
que l'État a organisée en 2017, 

ce qui a démontré qu'Annaba 
dispose de toutes les structures 
nécessaires pour accueillir cette 
manifestation, qu'elle dispose des 
capacités de mobiliser ses cadres 
pour faire de cet événement 
un succès, et qu'elle offrira un 
cadre idéal et une atmosphère 
appropriée pour aborder cet 
évènement. La délégation 
accompagnant le ministre 
Youssef Belmehdi s’est déplacée 
au siège de la wilaya où une 
conférence de presse a été donnée  
portant sur la présentation du 
projet de la grande mosquée d’El 
Bouni, au niveau de la salle de 
réunion au siège de la wilaya , en 

présence du ministre des Affaires 
religieuses, Youssef Belmehdi et 
du wali, Abdelkader Djellaoui. 
Le directeur des travaux a fait une 
présentation complète du projet, 
qui s'étend sur une superficie de 
7 hectares et est situé dans la zone 
de Boukhadra - commune d'El 
Bouni. Dans le même contexte, le 
Ministre a donné des orientations 
sur l'aspect technique et son 
aspect extérieur. Le  wali est 
également intervenu concernant 
les procédures administratives 
et la prochaine sélection des 
entreprises de construction pour 
receptionner cet édifice religieux 
dans les meilleurs délais.

Le   secrétaire général de 
la wilaya, a donné hier 
dimanche, le coup d'envoi 

de la rentrée professionnelle pour 
la session de octobre  2023, à 
partir de l'Institut de Formation 
spécialisée ‘’ Didouche Mourad’’, 
en présence des cadres du 
secteur et des autorités locales. 
A cette occasion, le directeur 
de la formation professionnelle  
a exhorté le personnel de son 
secteur à fournir plus d'efforts 
pour améliorer la qualité de la 
formation et par ricochet celle 
de tous les stagiaires, visant un 
potentiel humain apte à répondre 
aux défis de l'heure. Le directeur  
a tenu à mettre en évidence les 
nouvelles spécialités introduites 

pour cette session, affirmant que 
les nouvelles spécialités sont 
considérées comme prioritaires et 
répondent aux besoins formulés 
par les régions. En Effet, 7 559 
nouveaux postes de formation 
ont été enregistrés, dont 1.650 
orientés vers la catégorie des 
bénéficiaires de l'allocation de 
chômage. A noter que la Direction 
de l'emploi d'Annaba a participé  
à la campagne de sensibilisation 
relative à l'entrée professionnelle, 
qui a porté sur la présentation des 
offres de formation professionnelle 
disponibles, en coordination 
avec la Direction de la formation 
professionnelle.
Selon   notre source, un plan 
pratique efficace a été élaboré, 
basé sur plusieurs points, dont la 

distribution de brochures relatives 
aux spécialités disponibles et 
leur répartition. Selon le même 
intervenant, des conseillers  ont 
été nommés pour orienter et 
conseiller les demandeurs d'emploi 
possédant des qualifications de 
formation, et les inciter à mettre 
en pratique leur formation pour 
obtenir un certificat qui les aidera 
à élever leur niveau académique, 
et puis de les accompagner et les 
guider vers le marché du travail. 
Selon  la même source , des 
ateliers ont également été activés 
au profit de cette catégorie, dans 
le but d'obtenir un niveau de 
qualification qui valorise leurs 
connaissances et détermine leur 
projet professionnel.

S.Ferdjallah

Ferdjallah S - Merati N



L’espace public, en 
particulier les trottoirs, 
est un élément essentiel 

du cadre de vie des citoyens et 
du tissu urbain. Cependant, ces 
dernières années, le squat des 
trottoirs par des commerçants 
légaux et ceux de l’informel a 
pris des proportions inquiétantes. 
En effet, il s’agit-là d’une 
problématique majeure qui 
a pris de l’ampleur dans de 

nombreuses villes dont Annaba. 
Ce phénomène, bien que souvent 
mal pris en charge, a généré des 
conséquences sérieuses sur la 
vie quotidienne des citoyens. 
Les propriétaires de commerces, 
cherchant à attirer l’attention 
des passants, en exposant 
leurs produits sur les trottoirs, 
entravant ainsi la circulation 
piétonne. De même, certains 
habitants, par manque d’espace 
de stationnement, se résignent 

à garer leurs véhicules sur les 
trottoirs, forçant ainsi les piétons 
à emprunter la chaussée et mettant 
en péril leur sécurité.
Les risques liés à cette pratique 
sont multiples. Tout d’abord, 
l’obstruction des trottoirs 
conduit à une entrave de la 
libre circulation des piétons, les 
obligeant à partager l’espace des 
chaussées avec les véhicules, 
augmentant considérablement les 
risques d’accidents, en particulier 

pour les personnes vulnérables 
telles que les enfants et les 
personnes âgées.
De plus, ces pratiques courantes 
défigurent le paysage urbain. Les 
trottoirs, conçus pour être des 
zones de transit sécurisées, sont 
souvent transformés en espaces 
de commerce ou de stationnement 
sauvage, altérant ainsi la qualité 
de vie des citoyens et la beauté de 
la ville.
Face à cette situation, il est 

impératif que les autorités 

prennent des mesures fermes 

pour remédier à ce problème. Des 

sanctions dissuasives doivent être 

mises en place pour dissuader 

les contrevenants, tandis que 

des solutions alternatives, telles 

que la création de zones de 

stationnement adéquates, doivent 

être aussi envisagées.
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Salles de cinéma délabrées et fermées…
Souvenirs de gloire cinématographique qui s’estompent

annaBa / sQuat des trottoirs
Des commerçants font fi des mises en demeures

 qui leurs sont adressées

Savez-vous combien il 
existait de salles de cinéma 
à Annaba ? Quatorze après 

l’indépendance. Aujourd’hui, 
Annaba ne dispose d’aucune 
salle de cinéma digne de ce nom.  
En effet, beaucoup de ces salles 
chéries sont tombées dans un 
état de délabrement ou ont été 
contraintes de fermer leurs portes, 
exception faite de la salle ‘La 
Cinémathèque ‘’ qui reste le seul 
refuge pour les cinéphiles.
Les salles ‘’Olympia’’ ‘’El-
Karama’’ ou encore ‘’Edough’’ 
ont été détournée de leur vocation 
première pour accueillir des 
activités non cinématographiques. 
La salle ‘’Marignan’’ a, quant à 
elle, été complètement détruite et 
reconvertie en centre d’affaires. 
A Annaba, une ville connue pour 
son enthousiasme culturel et son 
appréciation des arts, une culture 
cinématographique autrefois 
florissante est aujourd’hui en 

ruine. La fermeture des salles 
de cinéma a laissé derrière 
elle un souvenir mélancolique 
d’une époque révolue. Ces 
structures délabrées, autrefois 
lieux de divertissement et de 
rassemblement mondains, 
sont devenues aujourd’hui les 
témoins solennels du passage du 
temps et du déclin de l’industrie 
cinématographique.
Les salles obscures d’Annaba 
constituaient un élément essentiel 
du passage culturel de la ville, 
attirant les cinéphiles et les 
amoureux du septième art de 
tous horizons. La grandeur et 
l’élégance de ces salles, comme 
le cinéma ‘’Le Colisée’’ ou bien 
‘’Olympia’’, ‘’L’Empire’’, ‘’Le 
Rex’’, ‘’Le forum ou Vox’’ , 
‘’L’Alhambra’’, ‘’Le Pax’’…
Ont offert une expérience 
cinématographique inoubliable. 
Familles, amis et même inconnus 
ont partagés des moments de 
joie, de rire et de larmes entre 

ces murs. Et chaque salle était 
spécialisée en un genre de films : 
Western, Egyptien, Hindou… Il y 
en avait pour tous les goûts.
La fermeture de ces pôles 
d’attraction a eu de profondes 
conséquences sur le tissu culturel. 
La perte de ces icônes culturelles 
a entravé non seulement la 
disponibilité des divertissements, 
mais a également privé Annaba 
de son patrimoine. L’âge d’or 
du cinéma, avec son architecture 
distinctive et son expérience 
cinématographique en commun, 
est en train de sombrer dans 
l’oubli.
De multiples facteurs ont 
contribué à cette situation difficile, 
à savoir, un financement limité 
et une politique inadéquate pour 
encourager les investissements 
privés, ont entravé la restauration 
de ces salles et la renaissance de 
la scène cinématographique dans 
notre ville.  La salle ‘’El Manar’’ 
(ex Les variétés) en est le parfait 

exemple. En effet, les retards 
répétés dans sa réhabilitation 
en multiplex ont laissé la 
communauté locale frustrée et 
découragée. Les artistes et les 
passionnés d’art qui espéraient 
profiter à nouveau de ce lieu 
précieux ont été déçus. La salle 
‘’El Manar’’, située au cœur de la 
ville, est restée fermée depuis plus 
de 35 ans et relève de la propriété 
du ministère de la culture, qui 
a dégagé une enveloppe de 20 
milliards de centimes pour le 
projet de restauration. Mais 
depuis la livraison du permis de 
construire en 2021, les travaux 
n’ont jamais été entamés. Les 
autres salles, du moins ce qu’il en 
reste, figurent quant à elles dans 
la liste du patrimoine communal 
et ont été louées par l’APC à des 
privés, qui les ont détournés de 
leur vocation cinématographique.
Malgré cette situation sombre, 
il y a encore de l’espoir pour 
une renaissance de l’esprit 

cinématographique d’Annaba. La 
renaissance des salles obscures ne 
consiste pas seulement à préserver 
les structures physiques, mais 
aussi, à préserver un morceau 
d’histoire culturelle et des 
souvenirs précieux partagés par 
toute une génération. 
Et compte tenu du potentiel 
de croissance économique 
et d’enrichissement culturel, 
il est essentiel de réévaluer 
l’importance du Cinéma à Annaba. 
Les efforts de collaboration entre 
les agences gouvernementales, 
les investisseurs privés et 
les organisations culturelle 
pourraient encourager la création 
de nouvelles salles de cinéma et 
revitaliser celles existantes. 
C’est un appel à l’action, nous 
exhortons les responsables 
concernés à restaurer et à raviver 
la magie du cinéma dans notre si 
belle ville.  

Sara Boueche

Sara.Y
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Dans un geste qui 
témoigne d’un profond 
engagement envers 

le bien-être et l’inclusion des 
enfants autistes, le Centre 
Psychopédagogique Annaba 2 
continue de fournir des soins 
attentifs et spécialisés. Sous 
la supervision de la Direction 
des Affaires Sociales et de 
la Solidarité de la wilaya 
d’Annaba, une visite régulière a 
eu lieu pour évaluer les progrès 
et les besoins des enfants dans 
les classes spéciales des écoles 
primaires locales.
Lors de cette visite, le 
responsable de la branche 
pédagogique et l’assistant social 
ont pris le temps d’inspecter 
les salles de classe spéciales 
et d’observer de près le travail 
de prise en charge des enfants 
autistes. Ils ont également 
échangé avec les enseignants 
et les thérapeutes, discutant 

des contraintes rencontrées et 
explorant des solutions en vue 
de les surmonter.
Le directeur de la branche 
pédagogique a souligné 
l’importance d’une approche 
holistique pour les enfants 
atteints d’autisme. Cela implique 
de fournir non seulement 
une éducation adaptée, mais 
aussi des soins thérapeutiques 
essentiels. Il a également 
mis l’accent sur la nécessaire 
collaboration entre toutes les 
parties prenantes, incluant les 
familles et la communauté, pour 
assurer le succès de cette prise 
en charge.
D’autre part, l’assistant social 
a mis en exergue l’importance 
cruciale de soutenir les familles 
qui ont des enfants autistes. 
Il a insisté sur la nécessité 
de leur fournir des conseils, 
des orientations et un soutien 
psychologique et social afin 
de les aider à faire face aux 

défis uniques que cela peut 
représenter.
Cependant, malgré les efforts 
louables déployés par le Centre 
Psychopédagogique Annaba 
2, quelques difficultés ont été 
soulevées lors de cette visite. Il a 
été noté que certaines ressources 
spécifiques, telles que des 
jeux attractifs et des activités 
récréatives, étaient parfois 
insuffisantes pour favoriser 
l’intégration et l’adaptation 
des enfants autistes. De plus, 
il a été constaté un manque 
de personnel enseignant et de 
thérapeutes, ce qui engendre 
une pression considérable sur 
ceux en poste et entravent leurs 
capacités à fournir une attention 
individualisée à chaque 
enfant. Enfin, il a été souligné 
l’importance d’établir des 
liens solides entre les classes 
spéciales et les institutions 
spécialisées dans la prise en 
charge des enfants autistes, pour 

garantir une continuité des soins 
et de rééducation.
À la lumière de ces observations, 
des recommandations concrètes 
ont été formulées et adressées 
aux autorités compétentes. Parmi 
celles-ci, on citera la nécessité 
de fournir des équipements et 
des ressources nécessaires aux 
classes spéciales, d’augmenter 
le nombre d’enseignants et 
de thérapeutes, de créer des 
centres spécialisés en lien 
avec les écoles primaires et 
de sensibiliser davantage à 

l’autisme pour combattre toute 
forme de discrimination.
Il est indéniable que ces 
recommandations contribueront 
à améliorer significativement 
les conditions de prise en charge 
des enfants autistes à Annaba. 
Elles permettront également 
d’assurer leur intégration 
harmonieuse dans la société, 
démontrant ainsi l’engagement 
continu en faveur de l’inclusion 
et de l’épanouissement de tous 
les enfants, quelle que soit leur 
particularité.

Le Centre Psychopédagogique Annaba 2 au Service des Enfants Autistes
Un engagement louable pour l’inclusion

Sara.Y

Dans le cadre d’une 
opération conjointe, les 
agents de l’inspection 

régionale du commerce à 
El Hadjar ont travaillé de 
concert avec les éléments de 
la gendarmerie nationale d’El 
Gantra, assistés de l’inspection 
vétérinaire déléguée à la 
municipalité de Sidi Amar. 
Cette opération visait à mettre 
fin à l’abattage clandestin et à 

lutter contre le trafic de viande 
illégale. Au cours de cette sortie 
sur le terrain, une quantité 
importante de viandes rouge et 
blanche a été saisie, totalisant 
183.505 kilogrammes. Il est 
impératif de souligner que cette 
saisie est le résultat d’efforts 
coordonnés entre différents 
intervenants dans le but de 
préserver la santé publique et de 
garantir la sécurité alimentaire.
Ces opérations conjointes 

démontrent l’engagement 
des autorités locales à lutter 
contre les pratiques illégales 
qui mettent en péril la santé 
des consommateurs. Il est 
essentiel de sensibiliser la 
population aux dangers associés 
à la consommation de produits 
alimentaires provenant de 
sources non réglementées. 
La coopération entre les 
autorités commerciales, les 
forces de l’ordre et les services 

vétérinaires est cruciale pour 
garantir la qualité et la sécurité 
des produits alimentaires sur le 
marché local. Cette opération 
conjointe constitue une étape 
importante dans la lutte contre 
les pratiques illégales dans le 
domaine de l’approvisionnement 
alimentaire. Elle souligne 
également l’importance de la 
coopération entre les différentes 
secteurs pour assurer la 
protection de la santé publique.

annaBa / ContrÔle Qualité 

Saisie d’une quantité importante de viandes rouge et blanche 
à El Hadjar

Sara.Y

La production de biopuces 
pour la culture cellulaire 
intelligente démarrera 

“prochainement”, a indiqué le 
directeur du centre de recherche 
en biotechnologie de la wilaya, 
Amar Azioune.
Dans une déclaration à la 
presse en marge des travaux du 
1er colloque international sur 
“la valorisation des résultats 
des recherches scientifiques 
en biotechnologie par les 
bioindustries”, organisé 
récemment, le même 
responsable a précisé que ce 
projet “premier du genre à 
l’échelle nationale a mobilisé un 
soutien financier du ministère 
de tutelle de 440 millions 

DA pour mettre en place la 
plateforme et les moyens 
nécessaires à sa concrétisation”, 
faisant état du lancement 
prochain de la production des 
biopuces qui aident à améliorer 
la santé de l’homme, prévenir 
certaines maladies et améliorer 
la réaction des cellules aux 
médicaments.
Le même cadre a indiqué avoir 
travaillé depuis 2014 à former 
les étudiants en biotechnologie 
au génie biologique inspiré de 
l’électronique moléculaire pour 
l’appliquer au traitement des 
cellules par les biopuces.
Ces biopuces permettent de 
réaliser 80 % d’économie du 
coût d’acquisition de l’étranger 

des biomatériaux, a ajouté le 
même cadre mettant l’accent 
sur la nécessité de maitriser 
les nouvelles technologies 
et améliorer la visibilité de 
l’Algérie dans le domaine de 
la recherche. Il a également 
appelé à améliorer le climat 
favorable aux innovations en 
biotechnologie pour faire du 
pays un pôle des bioindustries.
Les recommandations du 
colloque, tenu à l’université 
frères Mentouri Constantine-1, 
ont insisté sur la communication 
entre les secteurs de l’industrie 
et de l’enseignement supérieur 
pour réduire l’écart qui les sépare 
et valoriser économiquement 
les innovations universitaires, 

a indiqué le président de la 
rencontre, Noureddine Kacem 
Chaouch.
De son côté, le doyen de la 
faculté des sciences de la nature 
et de la vie, Dr. Laïd Dehimat, 
a indiqué que le colloque a 

donné lieu à la présentation de 
communications sur la sécurité 
alimentaire, la santé et les 
industries paramédicales par 
150 chercheurs d’universités 
d’Algérie, de Turquie, de Suède, 
de France et de Belgique.

Constantine  

Lancement prochain de la production de biopuces pour la 
culture cellulaire intelligente



Gaza 
Faisal ben Farhane condamne les attaques visant des civils

Berlin renforce la sécurité autour des édifices 
juifs en Allemagne

Le ministre saoudien des 
Affaires étrangères, le 
prince Faisal ben Farhane, 

a déclaré samedi que l’Arabie 
saoudite rejetait le fait de prendre 
pour cible des civils non armés 
«de quelque manière que ce 
soit», selon un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères.
Il a fait ces commentaires 
lors d’appels téléphoniques 
distincts avec le secrétaire d’État 
américain, Antony Blinken, et 
le responsable de la politique 
étrangère de l’UE, Josep Borrell, 
afin de discuter des violences qui 
ont éclaté à Gaza samedi matin.
Le groupe palestinien Hamas 
a lancé la plus grande attaque 
contre Israël depuis des années. 
Cet assaut fait suite à des mois 
de flambée de violence dans le 
conflit israélo-palestinien, avec 

des décès en Cisjordanie occupée 
d’une ampleur inégalée depuis 
des années.
L’offensive aérienne, terrestre et 
maritime lancée tôt le matin par 
le Hamas a été contrée par des 
frappes aériennes israéliennes 
sur l’enclave côtière soumise 

à un blocus, dans le cadre de 
l’escalade la plus sanglante avec 
les Palestiniens depuis mai 2021.
Le prince Faisal a souligné 
la nécessité de mettre fin à 
l’escalade et de faire en sorte que 
toutes les parties respectent le 
droit humanitaire international.

Il a également appelé à des 
«efforts concertés pour calmer 
la situation et éviter de nouvelles 
violences», a déclaré le ministère.
Le ministre saoudien a également 
eu des entretiens séparés avec son 
homologue qatari, Mohammed 
ben Abderrahmane ben Jassim, 
ainsi qu’avec ses homologues 
égyptien et jordanien.
Par ailleurs, Blinken a exhorté 
l’Autorité palestinienne à 
rétablir le calme et la stabilité 
en Cisjordanie lors d’un appel 
avec le président palestinien, 
Mahmoud Abbas, a indiqué le 
département d’État américain 
dans un communiqué.
Blinken «a réitéré la 
condamnation sans équivoque 
de Washington des attaques 
terroristes du Hamas contre Israël 
et a appelé tous les dirigeants 

de la région à les condamner», 
a déclaré un porte-parole du 
Département d’État.
«Le secrétaire d’État américain a 
exhorté l’Autorité palestinienne 
à poursuivre et à renforcer les 
mesures visant à rétablir le calme 
et la stabilité en Cisjordanie», a 
signalé le porte-parole.
Abbas a expliqué à Blinken 
que «l’injustice» à l’égard des 
Palestiniens conduisait le conflit 
avec Israël à une «explosion», 
selon l’agence de presse 
palestinienne WAFA.
Il a également indiqué que 
l’escalade actuelle était due aux 
«pratiques des colons et des 
forces d’occupation israéliennes, 
ainsi qu’à l’agression contre 
les lieux sacrés islamiques 
et chrétiens», selon l’agence 
WAFA.

L’Allemagne renforce 
la sécurité autour 
des édifices de la 

communauté juive et de la 
représentation israélienne sur 
son territoire après les attaques 
du Hamas contre Israël, a 
annoncé samedi la ministre 
allemande de l’Intérieur.
“A Berlin, la protection policière 
a été immédiatement renforcée” 
et “le gouvernement fédéral 
et les régions ont étroitement 
coordonné leurs actions” 
pour “renforcer davantage la 
protection des institutions juives 
et israéliennes”, a déclaré Nancy 
Faeser au quotidien Bild.
Les autorités allemandes 
surveillent aussi “de très près de 
potentiels partisans du Hamas 

dans la sphère islamiste”, a aussi 
souligné la ministre, candidate 
du parti social-démocrate pour 
l’élection régionale dimanche 
en Hesse.
La police berlinoise a 
mentionné des photos sur X 
(ex-Twitter) qui “montrent des 
personnes célébrant les attaques 
contre Israël en distribuant 
des pâtisseries sucrées sur la 
Sonnenallee”, une avenue du 
quartier de Neukölln connue 
pour sa mixité et son importante 
population musulmane.
Dans “quelques cas, des 
contrôles d’identité ont été 
effectués et des plaintes ont été 
déposées”, indique la police.
Le compte allemand du réseau 
Samidoun, qui se présente 

comme un “réseau de solidarité 
aux prisonniers palestiniens”, 
a publié plusieurs photos où 
l’on voit un homme vêtu du 
drapeau palestinien proposer 
des pâtisseries orientales à un 
homme masqué, une femme 
voilée et un homme arborant le 
keffieh, le foulard traditionnel 
palestinien.
“Vive la résistance du peuple 
palestinien. Distribution de 
friandises sur la Sonnenallee à 
Berlin pour célébrer la victoire 
de la résistance”, est-il écrit au-
dessus des trois clichés.
Le maire social-démocrate 
de Neukölln, Martin Hikel, a 
dénoncé auprès de Welt “une 
horrible glorification d’une 
guerre affreuse” et appelé 

le gouvernement à interdire 
“la dégoûtante propagande 
terroriste de Samidoun” en 
Allemagne.
Une équipe de journalistes TV 
du Welt a été “menacée” dans 
ce même quartier “par des 
hommes d’origine arabe et une 
femme” alors qu’elle recueillait 

“des réactions à l’attaque contre 
Israël”, a affirmé Tatjana Ohm, 
présentatrice de cette chaîne de 
télévision.
Les journalistes présents avec 
une caméra ont été “encerclés 
et forcés à effacer leur 
enregistrement”, a-t-elle ajouté.

L’Egypte et la France 
ont discuté samedi 
de la coordination 

des efforts pour “mettre fin à 
l’escalade” dans la bande de 
Gaza, après que le Hamas a 
lancé une offensive contre Israël 
qui a répondu par des frappes 
sur l’enclave palestinienne.
Le président égyptien, 
Abdel Fattah al-Sissi, et son 
homologue français, Emmanuel 
Macron, ont discuté, lors d’un 
entretien téléphonique, de la 
“coordination des efforts pour 
mettre fin à l’escalade dans la 
bande de Gaza entre les parties 
palestinienne et israélienne”, 
a indiqué la présidence 
égyptienne.

M. Sissi a “mis en garde contre 
le danger de voir la situation 
se détériorer et sombrer dans 
la violence, d’assister à une 
aggravation des conditions 
humanitaires à Gaza et de voir 
la région entrer dans un cercle 

vicieux de tensions menaçant 
la stabilité et la sécurité 
régionales”, selon son porte-
parole.
Le ministère des Affaires 
étrangères avait appelé plus tôt 
samedi “les Palestiniens comme 

les Israéliens à faire preuve 
de la plus extrême retenue” et 
mis en garde contre “le grave 
danger de l’escalade en cours”, 
dans une tentative de rallier les 
“acteurs internationaux” à une 
“intervention immédiate”.
BLINKEN DISCUTE AVEC 
L’EGYPTE POUR «ARRÊTER 
IMMÉDIATEMENT» 
L’OFFENSIVE DU HAMAS
Le chef de la diplomatie 
américaine Antony Blinken 
s’est entretenu samedi avec son 
homologue égyptien Sameh 
Choukri dans l’espoir que 
l’Egypte, un intermédiaire-
clé entre Israël et le Hamas, 
contribue à mettre fin à 
l’offensive du mouvement 

islamiste palestinien, selon le 
département d’Etat.
Lors d’une conversation 
téléphonique avec M. Choukri, 
M. Blinken a souligné 
“l’urgence de parvenir à un arrêt 
immédiat de l’effroyable assaut 
des terroristes du Hamas contre 
Israël”, a déclaré le porte-parole 
du département d’Etat Matthew 
Miller.
M. Shoukry et son homologue 
russe Sergueï Lavrov ont 
pour leur part souligné “la 
nécessité d’un arrêt immédiat 
de l’escalade” avant une 
réunion d’urgence du Conseil 
de sécurité de l’ONU dimanche, 
selon un communiqué du Caire.

Lundi 09 Octobre 2023

International 09SeybouSe Times

L’Egypte et la France veulent «mettre fin à l’escalade» à Gaza



En Inde, un lac himalayen déborde et fait des dizaines 
de morts et de disparus

Les autorités nigériennes assurent que le retrait 
militaire français se fera «en tout sécurité»

Le Hezbollah et l’Iran soutiennent le Hamas après l’offensive 
déclenchée contre Israël

Un grand barrage 
a cédé dans les 
montagnes du nord 

est du pays et a entraîné 
d’énormes ravages dans 
toute la vallée de cet État 
du Sikkim, à la frontière 
avec la Chine. C’est l’un 
des plus grands accidents 
de ce genre dans le pays. 
Un  lac glaciaire Lhonak 
situé à plus de 5 000 mètres 
d’altitude a subitement 
relâché son eau contre le 
barrage de Teesta III, en 
aval. La structure de béton 
de 60 mètres de haut a 
alors été éventrée, ce qui 

a inondé la vallée sur des 
dizaines de kilomètres. 
Onze ponts ont été détruits, 
des routes emportées et au 
moins un autre barrage 
endommagé.
Surtout, des villages ont 
été submergés. Selon un 
dernier bilan, au moins 
quatorze personnes ont 
été tuées et plus d’une 
centaine d’autres sont 
portées disparues. 
Taille multipliée par dix
La taille de ce lac 
glaciaire a été quasiment 
multipliée par dix en 
cinquante ans à cause de 

la fonte des glaces qui le 
surplombe, ce qui rendait 
cet accident prévisible, 
explique Himanshu 
Thakkar, coordinateur du 
réseau d’asie du sud sur 
les rivières et barrages 
(SANDRP). « Nous 
savions que ce lac glaciaire 
était l’un des quatorze 
les plus dangereux, et 
donc il aurait dû y avoir 
un système d’alarme, ce 
qui permet de réduire les 
dommages. Ou ils auraient 
dû vider une partie du lac 
pour éviter la rupture du 
barrage », commente-t-il.

Le départ des premiers 
soldats français et 
matériels du Niger 

est imminent. Il pourrait 
intervenir dimanche ou dans 
les tout prochains jours. Pas 
encore de détails précis sur 
la façon dont ce retrait va 
s’opérer.
Le sujet fait l’objet 
de discussions entre 
responsables militaires 

français et nigériens. Une 
réunion de coordination 
s’est tenue jeudi à Zinder 
pour, selon le régime 
nigérien, « convenir des 
modalités du retrait des 
troupes françaises avec 
pour objectif commun un 
désengagement coordonné 
en bon ordre et terminé avant 
le 1ᵉʳ janvier 2024 ». Lors de 
cette réunion, une cellule de 

suivi a été mise sur pied avec 
pour but, précise l’armée 
française, de « faciliter et de 
coordonner les opérations 
et de s’assurer qu’elles se 
dérouleront en toute sécurité 
pour l’ensemble des parties 
».
Un départ « sous escorte de 
l’armée nigérienne »
La préparation au départ 
est en cours. Les premiers 

mouvements ont débuté 
vendredi avec des 
opérations de ravitaillement 
des emprises de Ouallam 
et Tabarey-Barey. Il est 
nécessaire dans un premier 
temps d’envoyer du matériel 
sur place, comme par 
exemple des camions, pour 
préparer le désengagement.
Le régime militaire a lui 
tenu à assurer vendredi 

6 octobre dans la soirée 
dans un communiqué 
lu à la télévision que ce 
retrait se ferait « en toute 
sécurité et sous escorte de 
l’armée nigérienne ». Un 
changement de ton notable 
alors que ces derniers 
avaient déclaré jeudi que ce 
retrait se ferait selon leurs « 
conditions ».

Le Hezbollah libanais a 
exprimé son soutien à 
l’offensive menée par 

le Hamas contre Israël et a 
appelé à l’arrêt du processus 
de normalisation entre les 
pays arabes et Tel-Aviv. Dans 
les camps palestiniens et 
certaines régions du pays, des 
scènes de joie ont accueilli les 
informations sur l’opération 
« déluge d’Al-Aqsa », 
également saluée par l’Iran, 
soutien principal des groupes 
islamistes palestiniens.
Pour le Hezbollah, l’offensive 
du Hamas contre Israël « 
constitue un message » 
à « ceux qui cherchent à 
normaliser leurs relations 
avec (Israël), pour dire que 
la cause palestinienne ne 
meurt pas ». Une allusion 
à l’Arabie saoudite, qui est 
en ce moment engagée dans 
des négociations pour une 
normalisation diplomatique, 

politique et économique 
avec Tel-Aviv, indique Paul 
Khalifeh depuis Beyrouth. 
Le Hezbollah affirme dans un 
communiqué être « en contact 
direct avec la direction de la 
résistance palestinienne de 
l’intérieur et de l’extérieur et 
évalue constamment avec elle 
la situation et le déroulement 
des opérations ».
En avril dernier, Hassan 
Nasrallah, le secrétaire général 
du Hezbollah, avait reçu à 
Beyrouth une importante 
délégation du Hamas conduite 
par son leader Ismaïl Haniyeh. 
Lors de cette rencontre, les 
deux chefs islamistes avaient 
décidé de renforcer la « la 
coopération » politique et 
militaire entre leurs deux 
mouvements.
Sur le plan populaire, 
l’offensive du Hamas a donné 
lieu à des scènes de liesse 
dans les camps palestiniens du 

Liban et dans plusieurs régions 
du pays. À Beyrouth, des 
dizaines de personnes se sont 
rassemblées en brandissant 
des drapeaux palestiniens. 
Dans le sud du Liban, des 
jeunes gens ont offert des 
douceurs aux automobilistes. 
Dans la plaine orientale de 
la Bekaa, les haut-parleurs 
des mosquées ont récité des 
prières pour célébrer l’attaque 
du mouvement palestinien.
L’Iran, allié des groupes 
islamistes palestiniens et du 
Hezbollah libanais, a salué 
l’opération « déluge d’Al-
Aqsa » lancée par le Hamas 
contre Israël, rapporte Siavosh 
Ghazi à Téhéran.
L’ancien chef des Gardiens 
de la révolution, l’armée 
d’élite iranienne, le général 
Yahya Rahim Safavi, qui 
est actuellement conseiller 
du guide suprême pour les 
affaires militaires, a soutenu 

l’action lancée par le Hamas 
contre l’État hébreu. « Nous 
soutenons l’opération déluge 
d’Al-Aqsa et nous serons 
aux côtés des combattants 
palestiniens jusqu’à la 
libération de la Palestine et 
de Qods », nom arabe de 
Jérusalem, a déclaré le général 
iranien.
De son côté, le porte-parole 

du ministère des Affaires 
étrangères a également salué 
cette opération en affirmant 
que les groupes islamistes 
palestiniens avaient remporté 
des victoires spectaculaires 
jusqu’à maintenant. L’Iran 
soutient depuis de nombreuses 
années les groupes islamistes 
palestiniens qui combattent 
Israël.
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en :
Belmadi tire les choses au clair pour Adli

en (amicaux Cap Vert et egypte) :
« Deux véritables oppositions qui peuvent apporter 

beaucoup d’enseignements »

Samedi, Yacine Adli, 
titulaire (23 ans) lors des 3 
derniers matchs de Serie A, 

enchaînait une nouvelle apparition 
avec l’AC Milan. Le binational 
est revenu au premier plan depuis 
un moment (4 apparitions de 
rang toutes épreuves réunies). 
Et -naturellement- le sujet sur 
sa venue en équipe nationale 
refait surface. Concernant cette 
donnée, Djamel Belmadi a tenu, 
ce dimanche en conférence 
de presse animée au Centre 
technique national (CTN) de Sidi-
Moussa, a livré des précisions sur 
la situation du milieu de terrain 
par rapport à la sélection.
De ce que le sélectionneur a 
dit, on a cru comprendre que 

l’arrivée d’Adli n’est pas pour 
tout de suite. En effet, Belmadi a 
révélé que « Adli n’a pas changé 
de nationalité sportive. Il n’est 
pas sélectionnable. Le travail 

est fait mais son changement 
de nationalité sportive, là où la 
première démarche commence 
par la volonté du joueur n’a pas 
été entamé. Tout dépendra de sa 

volonté de venir ».
Comme indiqué par nos soins, 
Adli ne devrait pas être là avant 
la CAN-2023 (13 janvier – 11 
février) en Côte d’Ivoire. N’ayant 
pas pu s’imposer avec l’AC Milan 
depuis son arrivée en juin 2022, il 
a dû attendre l’exercice en cours 
pour intégrer les plans véritables 
de Stefano Pioli.

Se stabiliser d’abord en club
De ce fait, il faut comprendre 
que l’ancien pensionnaire des 
Girondins de Bordeaux vient 
tout juste de trouver un certain 
équilibre. C’est donc légitime 
pour lui d’attendre d’avoir plus 
d’encrage dans l’échiquier 
lombard avant de penser à sa 
carrière internationale. Certes, 

sur le plan qualitatif, il y a un 
potentiel indéniable. Et cela s’est 
vu lors des récentes apparitions 
du joueur comme sentinelle. Mais 
Belmadi ne veut pas brusquer le 
processus et se contente d’avoir 
fait sa partie du boulot qui est de 
présenter le projet au Milanais.
A priori, il faudra patienter pour 
le voir porter la tunique d’El-
Khadra. Tout cela devrait prendre 
un peu de temps comme ce fut le 
cas pour Houssem Aouar, Rayan 
Aït-Nouri et Amine Gouiri. 
Mais l’intention de rejoindre 
les Fennecs a déjà été, selon 
nos informations, émise par le 
Adli en août 2022. Il ne reste 
qu’à la matérialiser sur le plan 
administratif.

Le sélectionneur de 
l’équipe nationale de 
football Djamel Belmadi 

a estimé dimanche à Alger que 
les deux matchs amicaux contre 
le Cap Vert, le jeudi 12 octobre 
au stade du Chahid Hamlaoui 
de Constantine (20h00), et 
l’Egypte le lundi 16 octobre au 
stade Hazaa-Bin-Zayed d’Al-
Aïn (Emirats Arabes Unis/ 
20h00, 17h00 heure algérienne), 
«constitueront de «véritables 
oppositions qui peuvent apporter 
beaucoup d’enseignements».
«Ces deux sélections ont été 
choisies par rapport à leur style de 
jeu, notamment l’équipe du Cap 

Vert dont le jeu ressemble à celui 
du Mozambique.
Nous allons faire preuve de 
beaucoup de concentration 
et de volonté à contrer cette 
sélection. Concernant la sélection 
égyptienne, c’est une équipe qui 
figure au top 10 africain. C’est 
une belle affiche et un derby 
de qualité, surtout qu’ils (les 
Egyptiens, ndlr) évolueront avec 
l’ensemble de leur effectif qui 
est très riche avec des qualités 
individuelles non négligeables.», 
a déclaré Belmadi lors d’une 
conférence de presse tenue au 
Centre technique national de Sidi 
Moussa (Alger).

Le sélectionneur de l’équipe 
nationale de football Djamel 
Belmadi avait dévoilé vendredi 
une liste de 25 joueurs en vue des 
deux matchs amicaux.
Cette liste est marquée par la 
première convocation des deux 
attaquants : Amine Gouiri (Stade 
Rennais/ France) et Mohamed 
Bachir Belloumi (Farense SC/ 
Portugal) et le retour d’Islam 
Slimani.
«La convocation d’Islam Slimani 
est légitime parce que j’estime 
que ce joueur est toujours capable 
de marquer des buts à travers son 
expérience, notamment dans son 
poste initial d’avant-centre. C’est 

en fonction des besoins tactiques 
que je convoque les joueurs. J’ai 
vu évoluer Belamri et Belaïli 
(MC Alger) et je sais qu’ils 
sont capables de revenir dans 
le groupe. Ils ont toujours cette 
envie de donner le meilleur d’eux-
mêmes au sein de la sélection 
nationale.», a-t-il précisé.
Concernant la première 
convocation d’Amine Gouiri 
(Stade Rennais/ France), le 
sélectionneur national a indiqué 
qu»’il est dans une phase de 
construction d’une équipe 
nationale et à partir de là, j’ai 
envie d’essayer tous les joueurs 
qui peuvent donner un plus pour 

la sélection. Le niveau technique 
de Gouiri parle de lui et ce n’est 
une surprise pour personne.
Les contacts avec ce joueur ont été 
entrepris il y a bien longtemps. Je 
vous ai toujours dit qu’il ne fallait 
pas se précipiter par rapport à sa 
convocation en équipe nationale. 
C’est un long processus qui a 
porté finalement ses fruits».
Les Verts entameront leur stage 
de préparation ce lundi avant 
d’affronter jeudi prochain le 
Cap Vert, puis l’Egypte le lundi 
16 octobre au stade Hazaa-
Bin-Zayed d’Al-Aïn (Emirats 
Arabes Unis/ 20h00, 17h00 heure 
algérienne).
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Messi au Barça ? La réponse définitive

Jude Bellingham fait aussi mieux que Cristiano Ronaldo

Juventus :
Massimiliano Allegri annonce la fin de carrière de Paul Pogba

L’entraîneur de l’Inter 
Miami, Tata Martino, 
s’est exprimé sur 

le possible retour de Messi à 
Barcelone après l’élimination de 
l’équipe en playoffs.
Après la défaite 1-0 de l’Inter 
Miami face à Cincinnati, Martino 
a répondu aux rumeurs de prêt 
de Messi au FC Barcelone en 
janvier. Ces rumeurs sont nées du 
fait que la MLS ne reprendra pas 
avant février, ce qui laisse à Messi 
une longue période d’intersaison.
Messi, qui a rejoint Miami en 
juillet pour un contrat de deux 
ans et demi, est dans une forme 
impressionnante, inscrivant 
12 buts en 13 matches de 
championnat et de coupe. Avec 

Messi, Miami affichait un bilan 
invaincu de 8-0-4 avant la récente 
défaite contre Cincinnati.
Cincinnati s’est assuré la 
première place de la Conférence 
Est et une exemption au premier 
tour. Cette victoire leur permet 
également de se venger d’une 
précédente défaite à domicile 
contre Miami en demi-finale de 
l’U.S. Open Cup.
Messi devrait rejoindre l’équipe 
nationale d’Argentine pour les 
matches de qualification pour la 
Coupe du monde 2026 contre le 
Paraguay et le Pérou en octobre. 
Alors que la saison de Miami 
s’achève, l’Argentine doit relever 
le défi de maintenir Messi en 
forme pour les prochains matches 

de qualification contre l’Uruguay 
et le Brésil. Les derniers matches 
de championnat de Miami 
comprennent une rencontre à 
domicile et une autre à l’extérieur 
contre Charlotte les 18 et 21 
octobre.
«Il y va pour s’amuser ? Il va 
peut-être visiter Barcelone. A 
part ça, je ne sais rien d’autre», a 
déclaré Martino.
La possibilité d’un retour de 
Messi à Barcelone, même sous 
forme de prêt, a suscité un vif 
intérêt chez les supporters. Même 
s’il est peu probable que ce retour 
se concrétise, le FC Barcelone 
cherchera à donner à la légende 
argentine une dernière chance de 
s’imposer au sein du club.

Toujours aussi brillant, 
l’international anglais 
vient de battre un grand 

record de Cristiano Ronaldo. 
C’est magique.
Jude Bellingham continue 
d’estourbit un monde qu’il ne 
connaît pas pour autant. Alors 
que le Real Madrid affronte 
actuellement Osasuna dans le 
cadre de la 8éme journée de Liga, 
Jude Bellingham vient d’inscrire 
un doublé, portant ainsi son total 
but à 8. L’international anglais bat 
le record d’un certain Cristiano 
Ronaldo.

Bellingham bat le record 
de Ronaldo

Le jeune prodige, Jude 
Bellingham, est rentré un peu 
plus dans l’histoire du Real 
Madrid en dépassant ce samedi 

le record établi par Cristiano 
Ronaldo en 2009. Double buteur 
ce samedi contre Osasuna, le 
prodige anglais a marqué un 
total de 8 buts en seulement 9 
matchs pour ses débuts en Liga, 
un exploit qui fait de lui l’une 
des sensations de la saison. Alors 
que la planète football est en 
ébullition, plongeons-nous dans 
le parcours extraordinaire de 
Bellingham en Liga.

Une ascension fulgurante
À seulement 19 ans, Jude 
Bellingham a déjà conquis le 
cœur des fans du Real Madrid. 
Après avoir rejoint le Borussia 
Dortmund en 2020 en provenance 
de Birmingham City, le milieu 
de terrain a rapidement fait ses 
preuves en Bundesliga. Son talent 
brut et sa maturité sur le terrain 

ont suscité l’admiration, attirant 
l’attention des plus grands clubs 
européens.
L’été dernier, le Real Madrid 
a réussi à le recruter pour un 
montant de 100 millions d’euros. 
Beaucoup ont scruté ce transfert 
avec attention, se demandant si 
le jeune prodige anglais serait 
capable de s’adapter rapidement 
à la rigueur de la Liga espagnole. 
Eh bien, Bellingham a non 
seulement répondu aux attentes, 
mais les a également surpassées.

10 buts en 10 matchs
Depuis son arrivée au Real 
Madrid, le jeune milieu de terrain 
scintille. En 10 matchs toutes 
compétitions confondues, il a 
inscrit 10 buts et délivré 3 passes 
décisives. Son style de jeu tout en 
puissance et en finesse est unique.

Alors que la Juventus 
s’est adjugée le Derby 
della Mole contre le 

Torino, Massimiliano Allegri a 
eu des mots très forts concernant 
l’avenir, qui s’annonce 
particulièrement maussade, de 
Paul Pogba. Le pessimisme règne 
du côté de la Vieille Dame…
Après le match nul prolifique 
entre l’Inter et Bologne (2-2), 
la 8ème journée de Serie A s’est 
poursuivie ce samedi avec une 
confrontation entre la Juventus 
et le Torino. Un Derby della 
Mole qui s’est d’ailleurs achevé 
sur une victoire des Bianconeri 
contre leur rival et voisin turinois 
grâce à deux réalisations signées 
Federico Gatti et Arkadiusz 
Milik. Un succès qui permet à 
la Vieille Dame de remonter sur 
le podium pour suivre le rythme 
imprimé par les équipes de tête 
du championnat italien.
Mais si la Juventus s’est imposée 
sans trembler sur sa pelouse, 
le cas Paul Pogba est encore 
dans tous les esprits alors que le 

milieu de terrain français a été 
confirmé positif à la testostérone. 
Suspendu à titre conservatoire 
par le Tribunal antidopage avec 
un salaire minimum de 40 000 
euros tout en étant mise à l’écart 
du groupe professionnel, pour 
les entraînements notamment, 
«La Pioche» a désormais sept 
jours pour présenter sa défense 
et ses arguments afin d’éviter une 
très lourde sanction pour avoir 
enfreint les articles 2.1 et 2.2 du 
Codice Sportivo Antidoping di 
NADO Italia (CSA).

Massimiliano Allegri très 
pessimiste

Mais alors qu’aucune sanction n’a 
encore été prononcée contre Paul 
Pogba au-delà de sa suspension à 
titre conservatoire, Massimiliano 
Allegri a eu des propos qui 
ne laissent peu de place au 
doute concernant l’avenir de 
l’international tricolore. «Le foot 
perd un joueur extraordinaire qui 
était différent de tous les autres. 
Attendons la sanction. Cela 
nous désole tous, on espère le 

meilleur pour lui, car au niveau 
psychologique cela ne doit pas 
être facile pour lui», a lâché 
l’entraîneur turinois après la 
victoire de la Juventus ce samedi.
Une annonce très forte qui 
montre bien que le pessimisme 

règne à Turin. Le technicien 
italien ne s’attend plus en 
tout cas à revoir Paul Pogba 
à l’entraînement malgré la 
nouvelle stratégie de défense 
du champion du monde 2018 
qui s’est tourné vers un cabinet 

d’avocats anglais. Néanmoins, si 
les déclarations de Massimiliano 
Allegri se confirment, il s’agira 
effectivement d’une perte 
incroyable pour le football. Mais 
avant cela, la parole est à la 
défense. Affaire à suivre donc…
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Guerre en uKraine :
Slovaquie, Hongrie, Etats-Unis… Le vent est-il en 

train de tourner sur le soutien occidental à l’Ukraine

Les robinets risquent-ils de es robinets risquent-ils de 
se fermer ? Dix-neuf mois se fermer ? Dix-neuf mois 
après l’ invasion russe, après l’invasion russe, 

l’Ukraine dépend toujours de l’Ukraine dépend toujours de 
façon vitale de l’aide financière façon vitale de l’aide financière 
et militaire internationale pour et militaire internationale pour 
soutenir son économie et son soutenir son économie et son 
effort de reconstruction, résister effort de reconstruction, résister 
à l’envahisseur et mettre sur à l’envahisseur et mettre sur 
pied une stratégie de reconquête pied une stratégie de reconquête 
territoriale. Le pays s’attend territoriale. Le pays s’attend 
ainsi à recevoir 42,8 milliards de ainsi à recevoir 42,8 milliards de 
dollars de ses alliés au cours de dollars de ses alliés au cours de 
l’année à venir. Mais ces derniers l’année à venir. Mais ces derniers 
jours, les voyants semblent jours, les voyants semblent 
passer à l’orange.passer à l’orange.
D’abord avec la crise D’abord avec la crise 
diplomatique entre Varsovie et diplomatique entre Varsovie et 
Kiev : le 20 septembre, le Premier Kiev : le 20 septembre, le Premier 
ministre polonais annonçait ministre polonais annonçait 
cesser toute livraison d’armes à cesser toute livraison d’armes à 
l’Ukraine, sur fond de bisbilles l’Ukraine, sur fond de bisbilles 
économiques. La Pologne économiques. La Pologne 
avait décidé, avec la Hongrie avait décidé, avec la Hongrie 
et la Slovaquie, de prolonger et la Slovaquie, de prolonger 
l’embargo sur les céréales l’embargo sur les céréales 
ukrainiennes, contre l’avis de ukrainiennes, contre l’avis de 
la Commission européenne. En la Commission européenne. En 
représailles, l’Ukraine a annoncé représailles, l’Ukraine a annoncé 
porter plainte à l’Organisation porter plainte à l’Organisation 
mondiale du Commerce (OMC), mondiale du Commerce (OMC), 
et le président Volodymyr et le président Volodymyr 
Zelensky avait tancé, depuis la Zelensky avait tancé, depuis la 
tribune de l’ONU, ces pays qui « tribune de l’ONU, ces pays qui « 
feignent la solidarité en soutenant feignent la solidarité en soutenant 
indirectement la Russie ». Les indirectement la Russie ». Les 
mots avaient fait mouche en mots avaient fait mouche en 
Pologne, jusque-là soutien Pologne, jusque-là soutien 
indéfectible. Visiblement blessé, indéfectible. Visiblement blessé, 
le président polonais Andrzej le président polonais Andrzej 
Duda comparait alors l’Ukraine Duda comparait alors l’Ukraine 
à un noyé qui « entraîne avec lui à un noyé qui « entraîne avec lui 
ceux qui tentent de le sauver ». ceux qui tentent de le sauver ». 
Depuis, la Pologne, qui s’apprête Depuis, la Pologne, qui s’apprête 
à voter le 15 octobre pour des à voter le 15 octobre pour des 
législatives sous tension, a législatives sous tension, a 
précisé qu’elle respecterait ses précisé qu’elle respecterait ses 
engagements déjà contractés, et engagements déjà contractés, et 
qu’elle resterait le pays de transit qu’elle resterait le pays de transit 
pour l’approvisionnement en pour l’approvisionnement en 
armes de l’Ukraine.armes de l’Ukraine.
Il n’empêche, le vent semble être Il n’empêche, le vent semble être 
en train de tourner. Soucieux de en train de tourner. Soucieux de 
la lassitude qu’ il sent chez ses la lassitude qu’il sent chez ses 
alliés depuis le milieu de l’été, alliés depuis le milieu de l’été, 
et alors que la contre-offensive et alors que la contre-offensive 
ukrainienne, largement financée ukrainienne, largement financée 
par l’Europe et les Etats-Unis, par l’Europe et les Etats-Unis, 
présente un bilan militaire mitigé, présente un bilan militaire mitigé, 
Volodymyr Zelensky a intensifié Volodymyr Zelensky a intensifié 
sa tournée diplomatique sans fin sa tournée diplomatique sans fin 
– il était encore à Grenade jeudi, – il était encore à Grenade jeudi, 
en Espagne, pour le sommet en Espagne, pour le sommet 
de la Communauté politique de la Communauté politique 
européenne. Il faut dire que européenne. Il faut dire que 
d’autres fâcheuses nouvelles d’autres fâcheuses nouvelles 
sont venues occuper son esprit sont venues occuper son esprit 
depuis la fin de semaine dernière.depuis la fin de semaine dernière.

Un russophile au pouvoir à Un russophile au pouvoir à 
BratislavaBratislava

De Slovaquie d’abord : grand De Slovaquie d’abord : grand 
vainqueur des élections vainqueur des élections 
législatives du 30 septembre, législatives du 30 septembre, 
le populiste Robert Fico a juré le populiste Robert Fico a juré 
pendant sa campagne que son pendant sa campagne que son 
pays n’enverrait plus « une pays n’enverrait plus « une 

seule munition » à l’Ukraine, seule munition » à l’Ukraine, 
estimant que son pays avait des estimant que son pays avait des 
« problèmes plus importants ». « problèmes plus importants ». 
Le nouvel homme fort slovaque Le nouvel homme fort slovaque 
appelle à l’organisation de « appelle à l’organisation de « 
pourparlers de paix » et à de pourparlers de paix » et à de 
meilleures relations avec la meilleures relations avec la 
Russie. Il a également déclaré Russie. Il a également déclaré 
que la guerre en Ukraine avait que la guerre en Ukraine avait 
commencé « en 2014, lorsque commencé « en 2014, lorsque 
les fascistes ukrainiens ont tué les fascistes ukrainiens ont tué 
des victimes civiles russes », des victimes civiles russes », 
reprenant ainsi à son compte reprenant ainsi à son compte 
des accusations non prouvées du des accusations non prouvées du 
Kremlin.Kremlin.
Avant cette élection, la Avant cette élection, la 
Slovaquie comptait parmi les Slovaquie comptait parmi les 
plus généreux donateurs de plus généreux donateurs de 
la cause ukrainienne, juste la cause ukrainienne, juste 
derrière les voisins directs de la derrière les voisins directs de la 
Russie : 690 millions d’euros, Russie : 690 millions d’euros, 
essentiellement en aide militaire, essentiellement en aide militaire, 
soit 0,65 % du PIB du pays – soit 0,65 % du PIB du pays – 
une aide proportionnellement une aide proportionnellement 
dix fois supérieure à celle de dix fois supérieure à celle de 
la France. Robert Fico a certes la France. Robert Fico a certes 
déjà dirigé le gouvernement déjà dirigé le gouvernement 
slovaque pendant huit ans slovaque pendant huit ans 
(2006-2010 et 2012-2018). Le (2006-2010 et 2012-2018). Le 
retour au pouvoir de son parti, retour au pouvoir de son parti, 
le Smer – une coalition attrape-le Smer – une coalition attrape-
tout qui siège avec les sociaux-tout qui siège avec les sociaux-
démocrates au Parlement démocrates au Parlement 
européen malgré ses tendances européen malgré ses tendances 
national-conservatrices et national-conservatrices et 
eurosceptiques – ne constitue eurosceptiques – ne constitue 
donc pas un retournement de donc pas un retournement de 
situation majeur. Mais dans le situation majeur. Mais dans le 
contexte de la guerre en Ukraine, contexte de la guerre en Ukraine, 
c’est une nouvelle fissure qui se c’est une nouvelle fissure qui se 
creuse dans le front occidental creuse dans le front occidental 
qui soutient Kiev.qui soutient Kiev.
Cet été déjà, à trois mois des Cet été déjà, à trois mois des 
élections, l’hebdomadaire local élections, l’hebdomadaire local 
« Tyzden » alertait contre la « Tyzden » alertait contre la 
montée de « l’UE-bashing » et montée de « l’UE-bashing » et 
le risque que la Slovaquie ne le risque que la Slovaquie ne 
devienne « une autre Hongrie devienne « une autre Hongrie 
». « Notre pays va cesser d’être ». « Notre pays va cesser d’être 
un partenaire fiable pour l’UE un partenaire fiable pour l’UE 
et l’Otan », s’alarmait dimanche et l’Otan », s’alarmait dimanche 
le média local Aktuality, de le média local Aktuality, de 
tendance libérale, rappelant que tendance libérale, rappelant que 
Robert Fico conditionne la paix Robert Fico conditionne la paix 
en Ukraine à la renonciation de en Ukraine à la renonciation de 
Kiev à la Crimée et à tous les Kiev à la Crimée et à tous les 

territoires actuellement occupés territoires actuellement occupés 
par la Russie. « En défendant par la Russie. « En défendant 
cette position, la Slovaquie cette position, la Slovaquie 
s’exclura d’elle-même de la s’exclura d’elle-même de la 
coalition formée par les Etats-coalition formée par les Etats-
Unis et la majorité des Etats Unis et la majorité des Etats 
membres de l’UE », redoute le membres de l’UE », redoute le 
chroniqueur Zolo Mikeš.chroniqueur Zolo Mikeš.
Pour Nathalie Loiseau, ex-tête de Pour Nathalie Loiseau, ex-tête de 
file des eurodéputés macronistes file des eurodéputés macronistes 
en 2019, l’Europe doit se réveiller en 2019, l’Europe doit se réveiller 
face à ces résultats. « Il y a un face à ces résultats. « Il y a un 
risque pour d’autres pays aussi, risque pour d’autres pays aussi, 
a-t-elle déclaré sur Franceinfo a-t-elle déclaré sur Franceinfo 
dimanche. Ceux qui disent que dimanche. Ceux qui disent que 
les partis racistes, populistes et les partis racistes, populistes et 
prorusses ne peuvent pas accéder prorusses ne peuvent pas accéder 
à des fonctions supérieures à des fonctions supérieures 
feraient mieux de regarder du feraient mieux de regarder du 
côté de Bratislava. » Du côté côté de Bratislava. » Du côté 
de l’Elysée, on temporise face de l’Elysée, on temporise face 
aux inquiétudes. « Attendons aux inquiétudes. « Attendons 
que M. Fico ait constitué son que M. Fico ait constitué son 
gouvernement et sa coalition gouvernement et sa coalition 
pour voir quelles sont les forces pour voir quelles sont les forces 
en présence, parce qu’ il y a en présence, parce qu’il y a 
plusieurs formules possibles », plusieurs formules possibles », 
répond la présidence.répond la présidence.

Orban bloque toujoursOrban bloque toujours
Le Premier ministre hongrois Le Premier ministre hongrois 
Viktor Orbán, lui, n’a pas attendu Viktor Orbán, lui, n’a pas attendu 
pour se réjouir ouvertement de pour se réjouir ouvertement de 
ces derniers développements. ces derniers développements. 
« Devinez qui est de retour « Devinez qui est de retour 
! Félicitations à Robert Fico ! Félicitations à Robert Fico 
pour sa victoire incontestable. pour sa victoire incontestable. 
Il est toujours agréable de Il est toujours agréable de 
travailler avec un patriote », a-t-travailler avec un patriote », a-t-
il commenté. Comment mieux il commenté. Comment mieux 
traduire le fait que le nationaliste traduire le fait que le nationaliste 
hongrois s’attend à retrouver un hongrois s’attend à retrouver un 
allié sur la scène européenne…allié sur la scène européenne…
Car ces derniers temps, Budapest Car ces derniers temps, Budapest 
n’a cessé de porter de nouveaux n’a cessé de porter de nouveaux 
coups à l’unanimité européenne coups à l’unanimité européenne 
en faveur de l’Ukraine. Lundi, en faveur de l’Ukraine. Lundi, 
la réunion extraordinaire des la réunion extraordinaire des 
ministres des Affaires étrangères ministres des Affaires étrangères 
de l’UE à Kiev n’a pas permis de l’UE à Kiev n’a pas permis 
de débloquer un programme de débloquer un programme 
d’assistance militaire de 500 d’assistance militaire de 500 
millions d’euros. La Hongrie a millions d’euros. La Hongrie a 
en effet maintenu son veto du en effet maintenu son veto du 
mois de mai malgré les appels mois de mai malgré les appels 
répétés de Josep Borrell, le chef répétés de Josep Borrell, le chef 
de la diplomatie européenne. Le de la diplomatie européenne. Le 

ministre hongrois Péter Szijjártó ministre hongrois Péter Szijjártó 
n’a même pas participé à la n’a même pas participé à la 
réunion, se faisant représenter réunion, se faisant représenter 
par un fonctionnaire adjoint.par un fonctionnaire adjoint.
Les tensions entre la Hongrie et Les tensions entre la Hongrie et 
l’Ukraine ne datent pas d’hier. l’Ukraine ne datent pas d’hier. 
Pour le gouvernement Orban, Pour le gouvernement Orban, 
Kiev discrimine la minorité Kiev discrimine la minorité 
ethnique hongroise qui vit en ethnique hongroise qui vit en 
Transcarpatie, dans l’ouest Transcarpatie, dans l’ouest 
de l’Ukraine. Autre pomme de l’Ukraine. Autre pomme 
de discorde : la présence de de discorde : la présence de 
la grande banque hongroise la grande banque hongroise 
OTP sur la liste ukrainienne OTP sur la liste ukrainienne 
des « sponsors de la guerre ». des « sponsors de la guerre ». 
L’Agence nationale ukrainienne L’Agence nationale ukrainienne 
de Prévention de la Corruption de Prévention de la Corruption 
(ACP) a pourtant mis de l’eau (ACP) a pourtant mis de l’eau 
dans son vin en acceptant de dans son vin en acceptant de 
suspendre temporairement suspendre temporairement 
cette inscription – une mesure cette inscription – une mesure 
insuffisante pour Budapest. « insuffisante pour Budapest. « 
Tant que la banque OTP ne sera Tant que la banque OTP ne sera 
pas retirée de la liste, la Hongrie pas retirée de la liste, la Hongrie 
ne participera pas à d’autres ne participera pas à d’autres 
financements de l’UE pour des financements de l’UE pour des 
livraisons d’armes à l’Ukraine », a livraisons d’armes à l’Ukraine », a 
rétorqué le gouvernement Orban. rétorqué le gouvernement Orban. 
Pour l’amadouer, la Commission Pour l’amadouer, la Commission 
européenne envisage de européenne envisage de 
débloquer 13 milliards d’euros débloquer 13 milliards d’euros 
de fonds européens destinés à la de fonds européens destinés à la 
Hongrie, actuellement gelés pour Hongrie, actuellement gelés pour 
non-respect de l’Etat de droit. En non-respect de l’Etat de droit. En 
échange, révélait le « Financial échange, révélait le « Financial 
Times » mardi, elle demanderait Times » mardi, elle demanderait 
à Viktor Orban de voter le à Viktor Orban de voter le 
prochain budget européen…prochain budget européen…

L’Ukraine « otage » de la L’Ukraine « otage » de la 
campagne américaine ?campagne américaine ?

L’Ukraine a d’autant plus besoin L’Ukraine a d’autant plus besoin 
de ce soutien que les 6 milliards de ce soutien que les 6 milliards 
de dollars promis par les Etats-de dollars promis par les Etats-
Unis ont été suspendus par le Unis ont été suspendus par le 
Congrès américain le week-end Congrès américain le week-end 
dernier. En vue d’éviter une dernier. En vue d’éviter une 
paralysie de l’administration paralysie de l’administration 
fédérale, les démocrates ont dû fédérale, les démocrates ont dû 
conclure un accord budgétaire conclure un accord budgétaire 
provisoire avec les républicains, provisoire avec les républicains, 
en écartant le volet d’aide à en écartant le volet d’aide à 
l’Ukraine. Même si le président l’Ukraine. Même si le président 
Joe Biden se veut rassurant quant Joe Biden se veut rassurant quant 
à la poursuite de ce soutien sur à la poursuite de ce soutien sur 
le long terme, un autre coup de le long terme, un autre coup de 
semonce est survenu mardi avec semonce est survenu mardi avec 

la destitution surprise et inédite la destitution surprise et inédite 
du « speaker », le président de du « speaker », le président de 
la Chambre des Représentants, la Chambre des Représentants, 
le député républicain Kevin le député républicain Kevin 
McCarthy.McCarthy.
L’aile droite du Parti républicain L’aile droite du Parti républicain 
reprochait notamment à ce reprochait notamment à ce 
dernier d’avoir négocié avec dernier d’avoir négocié avec 
Joe Biden un « accord secret Joe Biden un « accord secret 
» comportant une nouvelle » comportant une nouvelle 
enveloppe budgétaire pour enveloppe budgétaire pour 
l’Ukraine. Or les élus trumpistes l’Ukraine. Or les élus trumpistes 
s’opposent vivement à tout s’opposent vivement à tout 
nouveau déblocage de fonds nouveau déblocage de fonds 
pour Kiev, jugeant que pour Kiev, jugeant que 
l’argent serait mieux employé l’argent serait mieux employé 
à combattre l’ immigration à combattre l’immigration 
à la frontière mexicaine. La à la frontière mexicaine. La 
machine législative américaine machine législative américaine 
est donc bloquée, en attendant est donc bloquée, en attendant 
le lancement d’une campagne le lancement d’une campagne 
présidentielle qui s’annonce présidentielle qui s’annonce 
explosive sur le sujet de explosive sur le sujet de 
l’Ukraine. Donald Trump a l’Ukraine. Donald Trump a 
déjà promis qu’ il mettrait « fin déjà promis qu’il mettrait « fin 
à la guerre en 24 heures » s’ il à la guerre en 24 heures » s’il 
redevenait président – « Je dirai redevenait président – « Je dirai 
à Zelensky : ça suffit, il faut à Zelensky : ça suffit, il faut 
trouver un accord », clame-t-il à trouver un accord », clame-t-il à 
qui veut l’entendre.qui veut l’entendre.
Côté ukrainien, même si Côté ukrainien, même si 
le gouvernement cherche le gouvernement cherche 
à minimiser la situation, la à minimiser la situation, la 
consternation est de mise. « consternation est de mise. « 
Nous sommes très inquiets, c’est Nous sommes très inquiets, c’est 
un désastre pour nous », déclare un désastre pour nous », déclare 
l’ influente députée ukrainienne l’influente députée ukrainienne 
Ivanna Klympush-Tsintsadze Ivanna Klympush-Tsintsadze 
au site Politico, ajoutant espérer au site Politico, ajoutant espérer 
que « la démocratie américaine que « la démocratie américaine 
fonctionne ». « Ce n’est pas bon fonctionne ». « Ce n’est pas bon 
du tout, renchérit son homologue du tout, renchérit son homologue 
Yaroslav Jeleznyak, premier Yaroslav Jeleznyak, premier 
vice-président de la commission vice-président de la commission 
parlementaire des finances. parlementaire des finances. 
Objectivement, nous sommes Objectivement, nous sommes 
devenus les otages de leur devenus les otages de leur 
politique interne. »politique interne. »

Le danger de la zizanieLe danger de la zizanie
Pendant ce temps, la Russie se Pendant ce temps, la Russie se 
frotte les mains. « La lassitude frotte les mains. « La lassitude 
du soutien complètement du soutien complètement 
absurde au régime de Kiev va absurde au régime de Kiev va 
s’accroître dans différents pays, s’accroître dans différents pays, 
notamment aux Etats-Unis », a notamment aux Etats-Unis », a 
jugé lundi le porte-parole de la jugé lundi le porte-parole de la 
présidence russe Dmitri Peskov, présidence russe Dmitri Peskov, 
qui prédit une multiplication qui prédit une multiplication 
des « divisions et contradictions des « divisions et contradictions 
dans l’establishment politique » dans l’establishment politique » 
américain et européen. Sur son américain et européen. Sur son 
réseau social X (ex-Twitter), réseau social X (ex-Twitter), 
où il est suivi par 159 millions où il est suivi par 159 millions 
d’abonnés, le milliardaire Elon d’abonnés, le milliardaire Elon 
Musk a, lui, choisi son camp. Musk a, lui, choisi son camp. 
Lundi, il a partagé un montage où Lundi, il a partagé un montage où 
apparaît le visage de Volodymyr apparaît le visage de Volodymyr 
Zelensky, se moquant de son Zelensky, se moquant de son 
insistance à réclamer l’assistance insistance à réclamer l’assistance 
financière de ses alliés : « Quand financière de ses alliés : « Quand 
ça fait cinq minutes que tu n’as ça fait cinq minutes que tu n’as 
pas demandé une aide d’un pas demandé une aide d’un 
milliard de dollars », légende-t-milliard de dollars », légende-t-
il.il. SEYBOUSE TIMES Lundi 09 Octobre 2023ANEP 2323005044
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Les scientifiques face au climatoscepticisme en ligne

Que cache ce nouveau et mystérieux projet Tesla ?

Intelligence artificielle 

 Google Assistant intègre Bard, pour quels changements ?

Google Assistant est déjà 
l’un des assistants vo-
caux les plus efficaces 

du marché. Celui-ci va bientôt 
évoluer, intégrant très logique-
ment le modèle Bard dans son 
fonctionnement.
Par rapport à ses concurrents 
comme Alexa de chez Amazon, 
ou le plus vieux de tous, Siri 
par Apple (qui est d’ailleurs en 
phase d’amélioration), Google 
Assistant est toujours resté un 
cran devant. Il comprend le 
langage naturel très facilement, 
lance ses recherches à partir de 
l’immense base de données de 
Google, il est compatible avec 
de nombreuses plateformes et 
se personnalise très facilement. 
Mis à jour très régulièrement 
depuis 2016, il s’est très vite 
hissé à la première place des 
assistants vocaux. Google vient 
d’annoncer que Bard lui sera 

bientôt intégré pour le rendre 
encore plus puissant.
Le mélange des fonctions clas-
siques et de la génération auto-
matique
Si Google Assistant et Bard 
fusionnent, c’est pour donner 
le meilleur d’eux-mêmes. Dans 
cette idée, ce nouvel assis-
tant combinerait ses anciennes 
fonctions - envois de textos, 
questions, gestion de la domo-
tique - à des fonctionnalités 
plus avancées permises par 
l’IA. Pour illustrer ce savant 
mélange, Google a montré com-
ment Bard a réussi à concocter 
une liste de courses pour une 
soirée spéciale, avec une liste 
d’ingrédients pour cuisiner des 
smoothies uniquement. Le ré-
sultat peut être ensuite exporté 
grâce à Google Doc pour parta-
ger le tout plus facilement. Les 
possibilités imaginables sont 

presque infinies.
Google Bard © Shutterstock
Le modèle d’IA de Google, Bard 
© Shutterstock
Une intégration poussée avec 
l’écosystème Google
Une des forces de Google est 
l’ampleur de l’écosystème de 
ses applications. Incorporer 
Bard à Google Assistant sera 
également le synonyme d’une 
intégration encore plus poussée 
de celui-ci dans l’ensemble de la 
toile de service de l’entreprise. Il 
sera évidemment en connexion 
avec Gmail, mais proposera 
aussi des fonctionnalités liées 
à l’édition d’image, unique-
ment sur Android. Le plus gros 
point fort de cette innovation est 
qu’elle sera la première en son 
genre. En effet, pour le moment, 
aucun téléphone sur le marché 
n’intègre nativement un sys-
tème aussi poussé.

Prévu pour fonctionner à la 
fois sur Android et sur IOS, 
ce nouvel assistant sera égale-
ment totalement gratuit. Grâce 
à la combinaison des anciennes 
fonctions de Google Assistant et 
du modèle Bard, le résultat sera 

certainement très convaincant. 
En revanche, la thématique des 
données personnelles, de leur 
conservation par Google et leur 
utilisation ultérieure restera tou-
jours un sujet auquel il ne faudra 
pas tourner le dos.

Le constructeur américain n’est 
jamais à court de projets auda-
cieux, et son dernier en date est 
couvert de mystère.
Après le projet d’agrandisse-
ment du Vegas Loop et l’échec de 
l’Hyperloop, Elon Musk veut se 
lancer, avec Tesla, dans le « Giga 
Water Loop ». Il est encore dif-
ficile de savoir de quoi il s’agit, 
car ni le milliardaire sud-africain 
ni son entreprise n’ont encore 
communiqué sur le sujet. Cepen-
dant, quelques indices laissent 
entrevoir de quoi il s’agit. Alors, 
quel est ce projet ? Une montagne 
russe aquatique ? Une fontaine 
géante 2.0 ?

Le Master Plan : Partie 3
Le « Giga Water Loop » ne sera 

pas construit n’importe où. En ef-
fet, nos confrères d’Electrek ont 
trouvé des traces du projet dans 
un permis de construire concer-
nant le campus de la Gigafactory 
d’Austin, au Texas. Il s’agit de 
l’un des complexes les plus im-
portants de Tesla, et l’entreprise 
a commencé à y transférer son 
siège social il y a deux ans.
Cette usine géante abrite les 
chaînes d’assemblage de la Mo-
del Y et d’un certain… Cyber-
truck. La Gigafactory d’Austin 
produit aussi des cellules 4680, 
les batteries dernier cri de l’entre-
prise américaine. Nul doute, le 
lieu est significatif et le « Giga 
Water Loop » pourrait peut-être 
occuper une place de choix dans 

le processus industriel de Tesla.
En effet, il est tout à fait possible 
que cette structure vise à réduire 
la consommation d›eau utilisée 
par la Gigafactory, en la recyclant 
dans un circuit interne. D›où 
l›utilisation du mot « loop », qui 
signifie « boucle » dans la langue 
de Shakespeare. Cela ferait ainsi 
partie du « Master Plan Part 3 » 
de Tesla, qui doit lui permettre 
d›atteindre des objectifs écolo-
giques ambitieux.
Un paradis écologique
Cependant, il existe un second 
projet autour du complexe d’Aus-
tin, dans lequel pourrait s’inscrire 
le « Giga Water Loop». Elon 
Musk souhaite, en effet, transfor-
mer la zone autour de la Gigafac-

tory et y aménager « une prome-
nade, des sentiers de randonnée et 
des pistes cyclables, ainsi qu›un 
accès à un cours d’eau ».
Tesla et son PDG parlent carré-
ment d›un « paradis écologique 
», ouvert au public et véritable 
vitrine des ambitions technolo-

giques de l›entreprise et de sa 

vision de la mobilité de demain. 

La nouvelle structure aquatique 

pourrait bien en être l’un des élé-

ments centraux, et il est même 

possible qu›il s’agisse de ce fa-

meux cours d’eau.

C’était d’abord un beau roman, 
une belle histoire, comme disait 
Michel Fugain. Au tout début, pour 
les scientifiques du climat, Twit-
ter (maintenant X) a permis des 
échanges avec une communauté 
de chercheurs dans le monde, de 
découvrir de nouvelles idées. Et 
puis, à partir de 2022 surtout, la 
forte résurgence du discours cli-
matosceptique, voire l’apparition 
du climatocomplotisme, a pu faire 
d’eux des cibles en France.
L’été dernier, le climatologue 
Christophe Cassou a décidé de 
faire une pause, après avoir subi 

des raids sur X qui ont envahi 
jusqu’à sa boîte mail. « C’est le 
tonneau des Danaïdes, les trolls 
attirent les trolls, a-t-il témoigné 
cette semaine auprès du Monde. 
Alors, quand les attaques ad homi-
nem se sont généralisées et ont 
commencé à déborder sur ma vie, 
j’ai dit stop. » Il a, à la rentrée, 
repris ses publications. Au Forum 
international de la météo et du 
climat, qui se déroule jusqu’à ce 
dimanche à la Cité des Sciences, à 
Paris, nous sommes allés à la ren-
contre des chercheurs pour qu’ils 
nous racontent leur rapport aux 

réseaux sociaux et leur réaction 
face aux posts climatosceptiques, 
aux insultes ou aux menaces.
« Twitter, c’était un formidable 
outil de veille scientifique, avec 
la capacité d’interagir avec des 
personnes d’horizons différents, 
qui apportaient un éclairage inté-
ressant sur des sujets qui ne sont 
pas les miens, explique la palé-
oclimatologue Valérie Masson-
Delmotte, ancienne coprésidente 
du groupe 1 du Giec. Et ça, je le 
perds », regrette celle qui est très 
active et suivie sur le réseau social. 
Un avis assez partagé par l’écono-

miste du climat Céline Guivarch 
et le chercheur sur le changement 
climatique à Météo-France-CNRS 
Aurélien Ribes.
« Ça m’est moins utile, abonde 
Céline Guivarch, qui souligne 
qu’en raison probablement d’un 
changement d’algorithme, son fil 
est moins pertinent et ses posts 
moins vus. La balance entre le 
temps consacré et des commen-
taires négatifs versus ce que ça 
apporte est moins bonne. Donc 
j’ai diminué ma présence. » Le 
rachat de Twitter par Elon Musk il 
y a un an a changé la donne : elles 

s’interrogent toutes deux sur leur 
présence et testent Mastodon ou 
Bluesky.
2022, une année de structuration 
de la communauté climatodénia-
liste L’année 2022 est charnière 
aussi en termes de structuration 
de la communauté « climatodé-
nialiste », comme l’a appelée le 
mathématicien David Chavalarias. 
Dans une étude publiée en février 
2023, lui et trois collègues ont 
montré qu’il y avait 30 % de cli-
matodenialistes parmi les comptes 
Twitter abordant les questions cli-
matiques.
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Selon des chercheurs, 
les personnes à haut 
risque cardiovasculaire 

qui mangent des noix 
régulièrement auraient 
moins de risques de 
mourir que celles qui 
n’en consomment pas.
Les fruits à coque comme 
les noix, les noisettes, les 
pistaches ou les amandes 
seraient bénéfiques pour la 
santé quand on est à haut 
risque cardiovasculaire, 
selon les résultats d’un essai 
clinique espagnol publiés 
dans le BMC Medicine. Pour 
cet essai, 7 216 personnes à 
haut risque cardiovasculaire 
(3 071 hommes et 4 145 
femmes d’âge moyen de 67 
ans) ont été répartis en trois 
groupes. Le premier a suivi 
un régime méditerranéen 
enrichi en huile d’olive 
extra-vierge, le deuxième 
un régime méditerranéen 
enrichi en noix (dans cette 
étude, les cacahuètes, les 

amandes, les noisettes, les 
noix, les pignons de pin, les 
pistaches, les noix du Brésil, 
les noix de macadamia et 
les noix de cajou étaient 
toutes considérées comme 
des noix) et le troisième 
un régime alimentaire 
«témoin» pour comparaison. 
Après un suivi d’environ 
5 ans, les chercheurs ont 
constaté que, par rapport 
aux non-consommateurs, 
les sujets qui consommaient 
au moins 3 portions (ou 
poignées) de noix par 
semaine (ce qui représente 
au total 84 g) avaient un 
risque de mortalité toutes 
causes confondues réduit 
de 39%, notamment par 
maladies cardiovasculaires 
ou par cancers. Un effet 
protecteur sur la mortalité 
prématurée a également 
été observé dans le groupe 
de personnes qui suivaient 
un régime enrichi en noix.
• Aussi appréciée pour 

son goût savoureux que 
pour ses qualités nutritives, 
la noix est l’un des fruits à 
coque préférés des Français 
! Focus sur ce super-
aliment et ses nombreux 
bienfaits sur la santé.
Des effets positifs 
sur le cholestérol
Il y a plus de 20 ans, les 
premières études ont été 
publiées sur les éventuels 
effets favorables de la 
consommation de noix sur 
la santé. Depuis, ces effets 
ont été étudiés de manière 
approfondie rappellent les 
auteurs espagnols dans 
une note accompagnant 
leurs résultats. Une étude 
publiée en 2010 dans 
la revue Nutrients a par 
exemple confirmé que la 
consommation de noix 
était capable d’améliorer 
les taux de lipides sanguins 
(cholestérol, triglycérides) 
et pouvait influencer les 
processus inflammatoires, 

le stress oxydatif, la 
réactivité vasculaire et le 
contrôle de la glycémie... 
Autant de mécanismes 
qui contribueraient à une 
diminution du risque 
de cancers, de maladies 
cardiovasculaires et ainsi 
de la mortalité globale. 
Toutefois, des questions 
concernant la quantité, la 
durée et le type de noix à 
consommer restent encore 

à élucider, estiment les 
chercheurs espagnols. 
Pour rappel, les maladies 
cardiovasculaires sont la 
deuxième cause de décès 
après les cancers, avec plus 
de 140 000 morts chaque 
année, mais elles sont la 
première cause de décès 
chez les femmes tous âges 
confondus et chez les 
personnes très âgées, rapporte 
le ministère de la Santé.

Mortalité cardiaque : des chercheurs précisent combien de 
noix il faut manger chaque semaine

La maladie du 
carreau est un 
très vieux terme 

employé pour parler 
de maladies digestives 
infantiles associées à un 
ventre anormalement dur.
© 123rf-yaicyber
Il existe très peu de 
connaissances au sujet 
de la maladie du carreau. 
Ce terme serait employé 
pour désigner plusieurs 
pathologies infantiles 
qui se caractérisent par 
un ventre anormalement 
dur. Contacté, le 
Centre de référence des 
maladies digestives rares 
nous a répondu qu’il 
s’agirait d’un «vieux 
terme pour désigner des 
péritonites possiblement 
tuberculeuses». La 
péritonite étant une 
inflammation du péritoine, 
la membrane qui tapisse 
le ventre. La péritonite 

tuberculeuse ferait, elle 
référence à une «péritonite 
primitive, retrouvée lors 
d’affections médicales» 
selon une étude scientifique 
publiée sur Cairn. 
Des origines qui 
remonteraient au 18e siècle
Il est cependant impossible 
d’avoir la certitude que 
la maladie du carreau 
fasse référence à ce 
type de péritonite. Ce 
terme n’est plus utilisé 

et ce probablement 
depuis plusieurs siècles. 
L’unique trace de cette 
appellation remonte 
à un mémoire intitulé 
«Décrire La Maladie 
Du Mésentère, Propre 
Aux Enfans, Que L’On 
Nomme Vulgairement 
Carreau» datant de 1787. 
Dans ce mémoire, il est 
écrit que «l’on entend 
vulgairement par «carreau, 
une maladie propre aux 

enfants, qui a son siège 
dans le mésentère et qui 
rend le bas-ventre plus ou 
moins dur et tuméfié avec 
indolence». Le mésentère 
correspond au repli qui unit 
l’intestin grêle et la paroi 
postérieure de l’abdomen.
Des symptômes digestifs
La maladie du carreau 
traduirait une infection des 
ganglions du mésentère. 
Dans la plupart des cas, 
le tissu des ganglions et 
la muqueuse intestinale 
gonflent et rougissent. Les 
principaux symptômes 
incluent des douleurs 
abdominales, des 
vomissements, une 
diarrhée et une perte 
d’appétit. D’après le 
mémoire du 18e siècle, 
elle serait aussi associée à :
• un front pâle ;
• une langue chargée ;
• une salive épaisse ;
• une haleine forte.

D’après ce mémoire, les 
enfants les plus exposés 
au carreau sont «ceux 
qui sont très-gras et 
bouffis, ceux qui sont 
gourmands et élevés sans 
régime et sans soin, ceux 
qui ont une disposition 
rachitique, enfin ceux 
dont l’accroissement se 
fait en peu de temps et 
d’une manière rapide».
En cause, un 
manque d’hygiène
Toujours d’après le 
document, le manque 
d’hygiène était la cause 
principale du carreau. «Il 
est de toute notoriété que 
les enfants qu’on élève 
sans soins et dans une 
malpropreté révoltante 
sont les plus sujets au 
carreau» peut-on y lire. 
Le traitement de référence 
était médicamenteux.

C’est quoi la maladie du carreau ?
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Quel est le meilleur 
moment de la journée 
pour faire du sport afin de 

maigrir ? Quelle heure privilégier 
? Faut-il manger avant ou après 
le sport pour optimiser sa perte 
de poids ? On vous explique 
tout avec l’expertise d’un coach 
sportif.
On sait que le sport est essentiel 
pour préserver une santé de fer, 
maigrir efficacement, se muscler 
ou encore se défouler. Mais quel 
est le meilleur moment  pour 
faire du sport pour perdre du 
poids ? Eléments de réponses 
avec Adam El Khaiat, coach 
sportif et créateur de contenus 
pour foodspring. 
Faut-il faire du sport le matin ou 
le soir pour maigrir ?
Si vous faites du sport dans le 
but de maigrir, pratiquer votre 
activité physique le matin est 
préférable. Selon cette étude de 
l›Université de Copenhague, 
les muscles travaillés le matin 
vont davantage utiliser les 
sucres et lipides stockés. Ainsi, 
le corps puise dans ses réserves 
graisseuses et la perte de poids 
est plus efficace. Adam El Khaiat 

précise : «pour la perte de poids, 
la période hivernale sera tout de 
même plus difficile, car vous 
devez consommer moins de 
calories que vous n›en dépensez, 
alors qu›avec le froid et le 
raccourcissement des jours, le 
corps a besoin de plus d›énergie 
qu›en été ! Mais ce n›est pas 
impossible à atteindre : il faut 
simplement accumuler plus de 
dépenses énergétiques». Faire du 
sport le soir pour maigrir est aussi 
un bon créneau à condition de ne 
pas en faire  trop tard pour ne pas 
perturber le sommeil. Pratiquer 
une activité physique en fin de 
journée est propice à se dépenser 
et dépasser ses performances. 
Parce que la température du 
corps est naturellement plus 
élevée en fin d›après-midi, les 
muscles sont plus toniques et 
aptes à être poussés. Toutes les 
activités intenses sont possibles 
pour brûler des calories, mais 
aussi pour relâcher les tensions 
de la journée.
Quelle est l›heure idéale pour 
faire du sport pour maigrir ?
Pour maigrir rapidement, il 
faudrait idéalement faire du 

sport deux fois par jour entre 
10h et 11h puis entre 16h et 
19h au moins cinq jours dans la 
semaine. Durant ces créneaux 
horaires, l›organisme n›étant 
ni en phase de digestion, ni en 
phase d›endormissement, il 
est en situation optimale pour 
brûler des calories. Cela étant, 
s›astreindre à cette fréquence 
étant difficilement réalisable 

dans une vie déjà bien remplie 
par des obligations familiales 
et/ou professionnelles, il faut 
en revanche s›imposer de la 
régularité. Adam El Khaiat 
souligne qu›»avoir un horaire 
habituel et régulier pour 
sa pratique augmentait les 
résultats». En effet, faire du sport 
à une heure fixe va entraîner le 
corps à toujours se dépasser au 

même moment de la journée. 
Résultats : des performances 
optimisées et des progrès 
flagrants.
Manger au bon moment après le 
sport, ça compte aussi
Pour optimiser la perte de poids, 
il est recommandé de consommer 
un repas environ deux heures 
après l›exercice physique. Cela 
permet à l›organisme de bien 
récupérer et de bénéficier des 
nutriments nécessaires. Si vous 
prévoyez de manger avant votre 
séance de sport, l›essentiel est de 
prévoir un temps d›attente avant 
l›entraînement, afin de permettre 
une digestion adéquate et d›éviter 
tout inconfort ou sensation de 
ballonnement. Pour ce faire, il est 
conseillé d›attendre environ 30 
minutes après un petit-déjeuner 
ou un goûter, et entre 2 à 3 
heures après un repas complet, 
comme l›explique Adam El 
Khaiat. De plus, il déconseille 
vivement de faire du sport à 
jeun, car cela pourrait entraîner 
une insuffisance de ressources 
énergétiques, nuisant ainsi aux 
résultats escomptés et rendant la 
séance moins efficace.»

La dernière tendance beauté en 
matière de skincare ? Le «skin 
flooding». On vous dit tout sur 
cette routine qui promet une peau 
parfaitement hydratée.
Nombreuses sont les tendances 
skincare à émerger sur les 
réseaux sociaux. La dernière en 
date ? Celle du «skin flooding» 
ou littéralement «inondation de la 
peau». Venue tout droit des États-
Unis, cette technique consiste à 
hydrater la peau en profondeur 
grâce à la méthode du layering sur 
peau humide. Et si on se fie au plus 
de 26 millions de vues cumulées 
par le hashtag #skinflooding 
sur l’application TikTok, il 
semblerait que cette nouvelle 
tendance va révolutionner notre 
routine beauté… On fait le point.
Qu’est-ce que c’est ? 
Le «skin flooding», c’est une 
nouvelle façon d’appréhender 
sa routine de soin pour une peau 
glowy et rebondie à souhait. Elle 
repose sur un principe simple : 
l’hydratation... Mais sur peau 
humidifiée ! Cette routine reprend 
un peu les codes du layering en 
superposant différents produits 
hydratants, les uns après les 
autres, et en humidifiant sa peau à 
chaque étape. Le but ? Maximiser 
les effets de chaque produit et 

sceller l’humidité au niveau de 
l’épiderme afin d’optimiser son 
apport quotidien en eau. Cette 
forte dose d’hydratation sera 
encore plus efficace pour lutter 
contre les sécheresses liées aux 
températures hivernales. Ainsi, 
la barrière cutanée n’est pas 
endommagée par le froid.
Pour quel type de peau ? 
S’il est important d’apporter de 
l’hydratation à tous les types 
de peau, le «skin flooding» ne 
convient pas à tout le monde 
! En effet, cette technique de 
superposition est surtout l’alliée 
des peaux sèches ou déshydratées. 
Elle leur apportera un shot de 
douceur sur le long terme. En 

revanche, le «skin flooding» n’est 
pas conseillé aux peaux mixtes 
à grasses, au risque de voir la 
peau briller et de faire face à 
l’apparition d’imperfections. En 
cas de peau acnéique ou sensible, 
il vaut mieux demander l’avis 
d’un professionnel ou faire un 
test cutané avant d’expérimenter 
ce processus d’hydratation.
Comment faire ?
Pour s’essayer à la tendance du 
«skin flooding», il faut suivre une 
règle bien précise. Avant tout, on 
ne choisit pas un soin quelconque 
mais bien une brume hydratante 
(ou de l’hydrolat de rose) ainsi 
que deux sérums différents. L’un 
à base d’acide hyaluronique afin 

de retenir l’eau dans l’épiderme 
et l’autre à base de niacinamide 
pour soulager les rougeurs et les 
irritations. Le plus important ? 
L’ordre d’application. L’acide 
hyaluronique possède une 
formule moléculaire de bas 
poids et doit donc être appliqué 
en premier pour que la peau 
s’imprègne bien du produit. 
S’enchaînera l’application de 
produits aux formules plus 
épaisses. Voici les étapes à suivre:
Effectuer un nettoyage doux de la 
peau.

Vaporiser la brume hydratante sur 
le visage.
Appliquer le sérum à l’acide 
hyaluronique sur la peau humide.
Patienter quelques minutes.
Vaporiser la brume hydratante sur 
le visage.
Appliquer le sérum à la 
niacinamide sur la peau humide.
Patienter quelques minutes.
Vaporiser la brume hydratante sur 
le visage.
Appliquer une crème hydratante 
une fois les produits bien 
absorbés.

Quand faire du sport pour maigrir ? Les conseils du coach

Votre peau est sèche et vous ne savez plus quoi faire? 
Essayez la tendance du «Skin flooding»
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Le film documentaire «Le 
petit Omar», un récit 
biographique sur le martyr 

Omar Yacef et un des héros de 
la Bataille d’Alger, tombé au 
champ d’honneur à l’âge de 13 
ans, a été projeté samedi soir à 
Alger en présence du ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-droit, 
Laïd Rebiga.
Produit en 2023 par le ministère 
des moudjahidine dans le cadre 
du 60ème anniversaire de 
l’indépendance, le documentaire 
de 42 mn, retrace le parcours de 
Omar Yacef, dit «Petit Omar», 
tombé au champ d’honneur le 8 
octobre 1957 à la Casbah d’Alger 
avec trois autres martyrs lors de la 
bataille d’Alger.
Réalisé par Nourredine Chekired 
sur un scénario de Abdelkrim 
Chekrouche, le film dresse un 
portrait émouvant du «Petit 
Omar», neveu du moudjahid 
décédé Yacef Saâdi, qui a 
rejoint très jeune le combat 
libérateur comme «agent de 
liaison» chargé de transmettre 
des renseignements et consignes 
des chefs révolutionnaires aux 
moudjahidines lors de la Bataille 
d’Alger.
Suivant un ordre chronologique 
narratif, le documentaire se base 
sur un récit historique et des 

images d’archive, appuyés de 
témoignages recueillis auprès de 
ses compagnons d’armes et ses 
proches, en plus de personnages 
fictifs.
Le moudjahid Mahmoud Arbadji, 
Djamel Hantali ou encore Fadila 
Bouhamidi, sœur de Mahmoud 
Bouahmidi, un des quatre martyrs 
avec Ali la Pointe, Hassiba 
Ben Bouali, Omar Yacef, de 
l’explosion de leur cache par 
l’armée coloniale le 8 octobre 
1957 à la Casbah, ont évoqué 
l’enfance d’Omar dans la Casbah 
et leurs liens directs avec ce 
«garçon», décrit comme un enfant 
«courageux» et «déterminé», 
engagé très jeune dans le combat 
libérateur.
Ils ont également relevé les 

rapports étroits qu’entretenaient 
«le petit soldat» avec les leaders 
révolutionnaires lors de la 
Bataille d’Alger, notamment 
Larbi Ben M’hidi qui lui servait 
de guide pour les opérations de 
guérilla dans cette cité historique. 
Fadila Bouhamidi raconte que 
leur domicile familial abritait la 
cache des quatre martyrs dont 
son frère adolescent qui, a-t-
elle rappelé, avait pour mission 
de fournir des renseignements 
au Front de libération nationale 
(FLN).
Le ministre des moudjahidine, 
Laid Rebiga, a déclaré à l’issue de 
la projection, que le documentaire 
«Le petit Omar» est une œuvre 
qui vise à préserver la mémoire 
nationale, en ciblant les enfants 

auxquels il faut transmettre et 
inculquer les hautes valeurs du 
sacrifice, inspirées de la glorieuse 
guerre de libération nationale.
«Le petit Omar est un cas parmi 
d’autres enfants qui ont aimé le 
pays et marqué de leur empreinte 
son histoire et son combat pour 
l’indépendance».

De son côté, la ministre de la 
Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a estimé que le film 
«représente une valeur ajoutée à 
la mémoire et aux archives afin 
de faire connaitre aux enfants les 
sacrifices de leurs ancêtres pour 
la souveraineté».

Le défunt chanteur Rabah 
Deriassa, l’enfant de Blida à la 
voix d’or, est l’une des sommités 
artistiques nationales les plus 
adulées par les Algériens qui ont 
aimé et continuent à apprécier 
son art, ses chansons étant 
toujours diffusées ou interprétées 
à l’occasion d’événements 
nationaux ou autres fêtes, selon 
des témoignages recueillis par 
l’APS auprès d’artistes et de 
proches.
Deux ans après sa disparition, 
le 8 octobre 2021 à l’âge de 87 
ans, son œuvre demeure éternelle 
grâce à son style authentique et à 
sa voix d’or qui a imprégné une 
âme particulière à ses chansons, 
apprises et reprises tant par les 
grands que par les petits.
Rabah Deriassa qui a légué un 
riche répertoire, demeurera l’un 
des artistes algériens qui s’était 
distingué de ces congénères 
en apposant son empreinte 
personnelle, notamment en termes 
de mélodie, ce qui a insufflé aux 
chansons qu’il avait écrites et 
composés pleins d’émotions, 
selon le témoignage de nombreux 
artistes.
A ce propos, l’artiste Samir 

Toumi, qui a repris les chansons 
de Rabah Deriassa, a indiqué 
qu’il a eu la chance de le côtoyer 
de près et d’apprendre de lui 
beaucoup de choses au plan 
artistique, mais aussi sur lui et 
sa personnalité le qualifiant de d’ 
”artiste exceptionnel”.
Il était charismatique, ce qui lui 
avait valu le respect du public, 
des artistes et de ses élèves qui 
continuent à le prendre pour 
exemple à suivre et un repère 
artistique, a-t-il ajouté.
La reprise de chansons du défunt 
Rabah Deriassa est, pour Samir 
Toumi, une sorte d’hommage au 
parcours riche de l’artiste disparu, 
a-t-il poursuivi, précisant que 
du riche répertoire de Dériassa, 
la Chanson ”Ya Chemss” (O 
Soleil) qu’il a interprétée avec la 
chanteuse Fella Ababsa, est, sans 
conteste, sa préférée de toutes.
De son côté, le chanteur 
Nacereddine El Blidi, proche de 
Deriassa, a estimé que le défunt 
artiste est une ”icône” de l’art 
algérien dont les chansons sont 
encore réclamées à l’occasion 
des fêtes, rappelant sa grande 
popularité.
Samir Laaleg, un autre artiste, 

ancien élève de Deriassa, a confié 
que les conseils que lui avaient 
prodigué le défunt chanteur, 
notamment l’importance pour 
un artiste de chercher toujours à 
développer son art et à gagner son 
public quelque soit sa popularité, 
lui servent toujours et l’aident à 
avancer dans son parcours.
Rabah Deriassa a légué un 
répertoire riche de plus d’une 
centaine de titres et dont la plus 
importante et qui continue à 
traverser les générations, est 
”Yahiaou Ouled Bladi” (Vive les 
enfants de mon pays), un hymne 
à l’amour et à la cohésion entre 
Algériens.
D’autres chansons sont aussi 
immortelles dont ”Djaoula Fi El 
Djazair” (Balade en Algérie) à 
travers laquelle Rabah Deriassa 
avait excellé dans la description 
de la beauté des différentes 
villes du pays, et ses chansons 
romantiques appréciées par 
les Algériens et par se fans à 
travers les pays du Maghreb 
arabe, à l’instar de ”Nedjma 
Kotbia” (Etoile polaire), ”El 
Moumaridha” (l’infirmière) et ”Y 
lâouama”.
L’enfant de Blida a aussi chanté 

l’amour de la patrie dans 
”Hizb Ethouar” (le parti des 
Révolutionnaires), un tube à 
succès encore présent dans les 
fêtes nationales.
Outre la chanson, feu Deriassa 
avait également brillé dans 
d’autres domaines artistiques, 
à savoir les arts plastiques, la 
décoration et la miniature.
Né le 1 juillet 1934 à Blida, 
Rabah Deriassa avait entamé 

son parcours artistique en 1953 
après avoir travaillé dans d’autres 
domaines, avant de décider de se 
consacrer à l’art. Il avait excellé 
dans l’art populaire et la chanson 
Bédouie authentique, réussissant 
à gagner le respect de son public 
en Algérie, mais aussi dans 
d’autres pays du monde arabe, 
marquant à jamais la mémoire et 
le cœur de ses fans.

Le film «Le petit Omar», portrait du martyr Omar Yacef, 
présenté à Alger

2e anniversaire de la disparition de rabah deriassa 

une sommité artistique à la voix d’or
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Un gangster qui se décrit 
comme tel et qui, selon la police 
et le ministère public, aurait 
commandité la mort par balle 
de Tupac Shakur à Las Vegas en 
1996, a comparu pour la première 
fois mercredi devant un juge du 
Nevada.
Duane «Keffe D» Davis, 60 ans, 
a été arrêté vendredi lors d’une 
promenade matinale près de 
son domicile dans la banlieue 
de Henderson. Quelques heures 
plus tard, un acte d’accusation 
du grand jury a été dévoilé au 
tribunal de district du comté de 
Clark, l’inculpant de meurtre.
Les grands jurés ont également 
voté en faveur d’une aggravation 
de la peine pour usage d’une arme 
mortelle et pour appartenance 

présumée à un gang. Si Davis est 
reconnu coupable, cela pourrait 
ajouter des dizaines d’années à sa 
peine.
M. Davis a refusé une demande 
d’interview de l’Associated 
Press depuis la prison où il est 
détenu sans caution. Les dossiers 
du tribunal ne mentionnent pas 
d’avocat qui pourrait faire des 
commentaires en son nom.
Davis a été suspecté dans cette 
affaire et a reconnu publiquement 
son rôle dans le meurtre lors 
d’interviews avant la publication 
de ses mémoires, «Compton 
Street Legend», qui paraîtront en 
2019.
«Il y a une chose qui est sûre 
quand on vit le style de vie d’un 
gangster», a-t-il écrit. «Vous 

savez déjà que les choses que 
vous mettez en avant vont revenir 
; vous ne savez jamais comment 
ni quand, mais il n’y a jamais 

de doute sur le fait que cela va 
arriver».
Les commentaires de M. Davis 
ont relancé l’enquête policière qui 

a conduit à l’inculpation, selon 
la police et les procureurs. À la 
mi-juillet, la police de Las Vegas 
a perquisitionné le domicile de 
Davis, attirant une nouvelle fois 
l’attention sur l’un des mystères 
les plus tenaces de la musique 
hip-hop.
Selon les procureurs, l’assassinat 
de Shakur découle d’une rivalité 
et d’une compétition pour la 
domination d’un genre musical 
qui, à l’époque, était appelé 
«gangsta rap». Cette rivalité 
opposait les membres de la 
côte Est d’une secte des Bloods 
associée au magnat du rap Marion 
«Suge» Knight aux membres de la 
côte Ouest d’une secte des Crips 
que M. Davis a déclaré diriger à 
Compton, en Californie.

Back in the U.S.S.R ? Well, 
pas tout de suite. Dans le cadre 
du podcast McCartney : A Life 
In Lyrics, le chanteur de Let It 
Be est revenu sur l’interdiction 
d’importer ou de jouer la 
musique du groupe, entre les 
années 1960 et 1980, comme 
d’ailleurs le reste de la musique 
occidentale.

« Il ne fallait pas que les 
autorités sachent que vous 
écoutiez ce groupe interdit, ce 
que nous aimions vraiment, 
et nous passions la musique 
en contrebande avec les jeans 
Levi’s. C’était comme une 
véritable révolution culturelle », 
a-t-il dévoilé.
Quand on pense aux paroles, 

littéralement « Les filles 
d’Ukraine m’impressionnent 

beaucoup. Elles laissent 

l’Occident derrière elles/

Et les filles de Moscou me 
font chanter et crier/Que la 

Géorgie est toujours là », on 

se dit qu’aujourd’hui aussi ça 

risquerait de ne pas passer.

L’exposition rétrospective 
New Horizons de 
l’artiste libanais Fawzi 

Chamoun a été inaugurée par M. 
Fawzi Kabbara, ambassadeur 
du Liban en Arabie saoudite, 
le 4 octobre à la galerie Pure 
Foundation à Riyad.  
Organisée sous le patronage 
de Son Excellence Dr. Fawzi 
Kabbara, Ambassadeur du 
Liban en Arabie Saoudite avec 
la collaboration de Christiane 
Ashkar, conseillère artistique et 
de leurs partenaires, le Conseil 
Exécutif Libanais et la Galerie 
d’Art de la Fondation Pure pour 
célébrer le 50ème anniversaire 
de la carrière de l’artiste Chawki 
Chamoun. 
Lors de son discours, 
l’ambassadeur du Liban a déclaré 
: «L’artiste Chawki Chamoun 
n’est pas seulement un artiste 
libanais exceptionnel, mais aussi 
un symbole de la culture libanaise 
et arabe. Il a été l’un des premiers 
artistes arabes à adopter le style 
du renouveau dans la peinture 

et a également contribué au 
développement et à la promotion 
de l’art arabe contemporain». 
Christiane Ashkar a déclaré à 
Arab News en français : «Nous 
avons organisé cette exposition 
rétrospective de Chawki Chamoun 
ici à Riyad, parce que nous 
avons estimé que c’était le bon 
moment, car l’Arabie saoudite est 
devenue une destination culturelle 
incontournable et M. Chamoun 
est le meilleur ambassadeur pour 
représenter le Liban.»
L’artiste a ensuite fait le tour 
des tableaux exposés, une 
rétrospective de soixante-neuf 
œuvres mettant en lumière les 
différentes étapes de sa carrière 
artistique, en donnant des 
explications sur chaque œuvre 
exposée, donnant ainsi à chaque 
tableau une histoire, des émotions, 
des déceptions, de l’espoir, de 
l’optimisme.
La peinture de Chamoun révèle 
une passion et une recherche 
esthétique intense, une exploration 
continue d’un langage artistique 

et d’un champ de couleurs qui 
lui est propre, associé à sa vision 
artistique. Ses peintures révèlent 
des histoires lumineuses mais 
contrastées par des événements 
tragiques, que l’artiste parvient 
à exprimer avec sérénité, amour 
et optimisme tout en utilisant 
différentes techniques artistiques. 
Chawki Chamoun a déclaré à Arab 
News en français : «Je ne veux pas 

répandre ma douleur aux autres, 
mon désir est de communiquer 
l’espoir, l’optimisme à travers un 
choix de couleurs et de techniques 
que j’exploite en fonction de ce 
que je veux exprimer». 
Chaque tableau exprime une 
idée et des sentiments bien 
ancrés dans l’esprit et le cœur 
de l’artiste, et dans chaque toile, 
une lignée de personnages qui 

habitent ses tableaux mais avec 
des matériaux toujours différents, 
une expression artistique et une 
nouvelle approche, considérés 
par l’artiste comme «sa milice» et 
qui ne souhaite pas s’en séparer, 
ils sont ses compagnons pour 
toujours. Il les emmène avec 
lui pour les conduire vers un 
monde meilleur, vers un monde 
moins cruel mais plutôt vers des 
horizons plus larges, plus ouverts, 
plus libres.
Il faut également noter que dans le 
parcours artistique de Chamoun, 
le Mont Sannine au Liban joue 
un rôle central dans l›émergence 
de son langage artistique et son 
évolution au fil du temps et ce n›est 
pas étonnant car le silence de la 
montagne est comme le silence du 
désert, et le désert représente une 
vaste étendue, l›immensité dans 
laquelle nous pouvons réaliser nos 
espoirs et pourquoi pas nos rêves 
même les plus insolites.

Meurtre de Tupac 

le principal suspect comparaît devant le tribunal

 les Beatles adoraient savoir que les Russes écoutaient
 leurs chansons en cachette

l’artiste libanais Chawki Chamoun, ambassadeur de la 
culture libanaise et arabe, expose ses œuvres à Art Pur 

Galerie
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Une émission de cui-
sine japonaise, dont le 
premier épisode a été 

diffusé il y a 65 ans, a fait son 
entrée dans le Guinness mon-
dial des records au titre de pro-
gramme culinaire le plus ancien, 
a annoncé la télévision publique 
japonaise NHK.
Depuis son lancement en 1957, 
l’émission «Kyo no Ryori», ou 
«La cuisine d’aujourd’hui», a 
présenté près de 46 600 recettes, 
reflétant l’air du temps, de la 
récession économique à l’éman-
cipation des femmes.
«+Que dois-je cuisiner pour le 

dîner de ce soir ?+ est, je pense, 
la question perpétuelle que tout 
le monde se pose», a déclaré ven-
dredi à la presse la productrice 
en chef de l’émission, Mayumi 
Yanai, lors d’une cérémonie à 
Tokyo. Ce programme culinaire, 
a-t-elle poursuivi, cherche à 
«sincèrement répondre à cette 
question et à s’aligner sur notre 
public familial».
Son premier épisode, en 1957, a 
été consacré à un curry à l’occi-
dentale cuisiné avec des huîtres, 
alors qu’un Japonais sur quatre 
souffrait de malnutrition.
Au cours de la crise pétrolière 

mondiale des années 1970, 

l’émission s’est adaptée et a pré-

senté des recettes peu coûteuses 

pour un public en difficulté fi-

nancière.

Dans les années 1980, lorsque 

les femmes ont commencé à 

investir le marché du travail, 

l’émission s’est concentrée sur 

des repas pouvant être rapide-

ment préparés. Elle a égale-

ment commencé à présenter à 

cette époque des «plats pour 

hommes».

Au dernier pointage, il avait 
perdu un mètre, qu’en sera-t-il 
cette fois? Comme tous les deux 
ans, une équipe de géomètres-ex-
perts a gravi le mont Blanc pour 
le mesurer au moyen d’outils de 
haute précision et rendra jeudi 
ses conclusions.
Bardées d’outils de pointe et 
équipées pour la première fois 
d’un drone, une vingtaine de per-
sonnes réparties en huit cordées 
ont gravi à la mi-septembre le 
sommet de l’Europe occidentale 
afin d’effectuer plusieurs jours 
durant des relevés point par point 
au sommet du géant blanc.
Les géomètres-experts étaient 
accompagnés cette année par 
l’ex-star française du biathlon 
Martin Fourcade qui, passionné 
de montagne, a dépeint le mont 
Blanc comme «une source iné-
puisable de fascination».
Il s’agit de la 12e édition de cette 
opération qui vise notamment à 
modéliser la calotte glaciaire et 
à collecter des données scienti-
fiques sur l’impact des évolutions 

climatiques sur les montagnes 
alpines, précisent les participants 
à cette initiative, lancée en 2001.
Initialement, les résultats de ces 
relevés ne devaient être commu-
niqués que «20 ans plus tard», 
indique sur le site du projet un 
participant à deux expéditions, 
précisant que «l’engouement» 
suscité a convaincu les organi-
sateurs de rendre les données 
publiques avant terme.
«L’altitude oscille continuelle-
ment»
Lors de la dernière expédition 
du même type, en 2021, le toit 
des Alpes avait été mesuré à 4 
807,81 m, soit près d’un mètre 
en moins par rapport à la mesure 
réalisée en 2017 (celle de 2019, 
très basse, avait été tenue «se-
crète» car jugée peu représenta-
tive). A l’inverse, c’est en 2007 
qu’avait été relevée l’altitude la 
plus élevée (4 810,90 m).
Ces variations n’ont rien d’éton-
nant, avertissent les géomètres, 
car «depuis la nuit des temps, 
l’altitude du mont Blanc oscille 

continuellement».
Le sommet «rocheux» de la mon-
tagne culmine à 4.792 m, mais 
c’est l’épaisseur de la couche 
de «neiges éternelles» qui le 
recouvre, fonctionnant comme 
une énorme congère, qui «varie 
en fonction des vents d’altitude 
et des précipitations», avaient-ils 
détaillé en 2021.
L’altitude du sommet varie éga-
lement selon les saisons, le mont 
Blanc étant un «complexe du-
naire» où le vent, plus violent en 
hiver, rabote davantage la neige 
qu’en été. Le sommet est donc 
plus haut à la fin de la belle sai-
son qu’au printemps, avaient-ils 
souligné.
Alors que la fonte des glaciers 
s’accélère sous l’effet du ré-
chauffement climatique, qui af-
fecte particulièrement l’arc alpin, 
l’un des membres de l’équipe, 
Denis Borel, avait appelé à «res-
ter humble» et à ne «pas tirer 
de conclusion hâtive sur des 
mesures qui ont été réalisées uni-
quement depuis les années 2001 

avec la précision» actuelle.
«Nous mesurons, nous consta-
tons (...) Nous sommes là en tant 
que sentinelles de l’environne-
ment», avait-il ajouté. Il revient 
désormais aux «climatologues, 
glaciologues et autres scien-
tifiques d’exploiter toutes les 
données recueillies et d’avancer 
toutes les hypothèses pour expli-
quer ce phénomène».
Les glaciers européens, particu-
lièrement vulnérables à la hausse 

des températures en raison de 
leur altitude relativement basse, 
ont perdu environ un tiers de leur 
volume entre 2000 et 2020, selon 
des données compilées par des 
scientifiques.
La fonte subie par les glaciers 
des Alpes françaises durant l’été 
2022 a été décrite comme «ex-
ceptionnelle», représentant envi-
ron 5 à 7% de la masse glaciaire 
restante selon des glaciologues.

Le 8 décembre prochain sor-
tira sur Netflix Leave the World 
Behind, un film catastrophe avec 
Julia Roberts, Ethan Hawke et 
Mahershala Ali, qui marque la 
première production cinémato-
graphique du couple Obama via 
leur société Higher Ground Pro-
ductions. Un métrage directement 
adapté du roman éponyme de Ru-
maan Alam paru en 2020 qui met 
en scène un huis clos inquiétant 
sur fond de catastrophe planétaire.
Grand fan du livre, Barack Oba-
ma s’est énormément investi dans 
l’écriture de cette adaptation. 
Mais le souci du détail de l’ex-
locataire de la Maison Blanche a 

donné quelques sueurs froides au 
réalisateur Sam Esmail !
« Dans les premières versions du 
scénario, j’avais vraiment poussé 
les choses beaucoup plus loin que 
dans le livre, et le président Oba-
ma, fort de son expérience, a pu 
m’aider à prendre un peu de recul 
sur la façon dont les choses pour-
raient se dérouler dans la réalité », 
a expliqué le créateur de Mr Ro-
bot et Homecoming à Vanity Fair.
Des critiques bienveillantes
« J’écris ce que je pense être de la 
fiction et, pour l’essentiel, j’essaie 
de rester aussi fidèle à la réalité 
que possible, même si j’exagère 
et dramatise », a poursuivi Sam 

Esmail. « Et d’entendre un an-
cien président dire que vous vous 
trompez sur quelques détails… Je 
pense que je me trompais beau-
coup ! Le fait qu’il le dise, ça m’a 
fait flipper. »
Mais pour le cinéaste, toutes les 
remarques de Barack Obama 
étaient à 100 % justifiées. « Je 
dois dire que c’est un grand ciné-
phile et qu’il ne se contentait pas 
de donner des indications sur des 
choses qui provenaient de son 
expérience passée », a-t-il ajouté. 
« Il donnait des indications en tant 
que fan du livre et il voulait voir 
un très bon film. »

Une émission culinaire japonaise sacrée la plus 
ancienne du monde

Le mont Blanc, « source de fascination », 
mesuré une nouvelle fois

Barack Obama a participé dans l’écriture 
de « Leave the World Behind »
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La Direction  des impôts  
d’Annaba a organisé, hier  
dimanche, une journée 

‘’Porte ouverte’’ sur ses services 
numériques et les avantages 
qu’elle offre.  Cette initiative 
vise, selon les responsable de la 
direction à « faire connaître au 
public les prestations numériques 
fournies aux citoyens et aux 
contribuables, bâties sur une 
relation de proximité en vue de 
promouvoir la conscience fiscale, 
les sensibiliser aux modalités 
d’utilisation de ces prestations 
et faire connaître les avantages 
qu’offrent les mesures fiscales 
en ligne. Monsieur Noureddine 
Benmhamed, Directeur des 

impôts à Annaba, cette journée 
organisée sous le thème  ‘’payez, 
contribuez  et déclarez en ligne’’ 
a déclaré également qu’une 
forte présence des opérateurs a 
été constatée, pour s’informer. 
Les opérateurs économiques 
présents ont tenu à féliciter cette 
initiative inhérente aux services 
en ligne. La numérisation 
est un honneur pour nous, 
permettant ainsi une facilité des 
déclarations. Aujourd’hui, nous 
avons eu droit à de nouvelles 
informations qui vont bien nous 
servir. Un autre interlocuteur, 
exprimera sa satisfaction sur 
les facilités accordées quant 
à l’immatriculation fiscale, 
permettre de nouer une 

relation de proximité avec 
les citoyens et les chargés de 
l’impôt afin de promouvoir 
la conscience fiscale. A noter 
que les prestations numériques 
assurées par la DGI concernent, 
entre autres, l’immatriculation 
fiscale, les démarches fiscales 
en ligne via «Jibaya’tic» 
et «Moussahama’tic», 
la consultation ou le 
téléchargement des documents 
et des formulaires fiscaux sur 
son site et la prise en charge 
de toutes les doléances et les 
demandes de renseignement via 
les liens postés. L’organisation 
de cette journée ‘’Porte ouverte’’ 
coïncide avec le lancement des 
applications «Jibaya’tic» et 
«Moussahama’tic» au niveau 
de plusieurs centres relevant 
de la DGI, qui poursuit la 
modernisation de ses prestations 
de services grâce à la mobilisation 
de toutes ses ressources 
matérielles et humaines. Un 
autre responsable  de la direction, 
fera savoir : ‘’Par cette initiative, 
nous cherchons à cibler 
réellement nos contribuables, 
car c’est une grande opération 
de communication pour les 
informer des mesures prises 
par l’administration pour la 
facilitation et pour instaurer une 
confiance entre les deux parties’’, 
et d’ajouter 
ce type de journée ‘’Porte 
ouverte’’ a pour objectif de 
rechercher la proximité avec les 
contribuables et de les informer 
sur les réformes engagées par 
l’administration fiscale.
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ANNABA / FiNANces
Journée porte ouverte consacrée aux services 

numériques offerts par l’administration fiscale
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